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DIVULGAÇÃO

Alinhados à direita, parte da bancada do Amazonas quer investigar invasões de 8 de janeiro, mas são minoria

Trio de bancada do Amazonas 
é isolado em pedido de CPMI

Abertura da Pesca do Mapará, no Lago do Rei, município 
de Careiro da Várzea, contou com a presença de Wilson Lima.

Governador 
destaca trabalho 
de pescadores

Espetáculo 
em Manaus 
homenageia 
Chico Buarque

PESCA DO MAPARÁ TEATRO MANAUARA
DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 7

ECONOMIA 1O

CULTURA 12

Escola em Manaus abre vagas no turno matutino 
devido à alta procura.

Escolinha do 
Santos abre 
vagas 

TURNO MATUTINO

ESPORTE 14

É a oitava redução nos preços de produtos vendidos 
às distribuidoras em três meses.

Refinaria do 
Amazonas 
reduz preços

COMBUSTÍVEIS

CIDADES 6
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O objetivo da CPI é visto-
riar o trabalho executa-
do pela concessionária

O vereador Diego Afon-
so (União Brasil), elei-
to por unanimidade 
como presidente da 

Comissão Especial Parlamentar 
de Inquérito (CPI) que vai inves-
tigar as possíveis irregularidades 
cometidas pela concessionária 
Águas de Manaus, explicou os 
próximos passos a serem dados 
para que a CPI possa ser im-
plantada. O vereador destacou a 
importância da primeira reunião 
de instalação, marcada para a 
próxima segunda-feira (20/03). 

“Agora é mãos à obra. Na 
primeira reunião preparatória 
nós vamos escolher o vice-pre-
sidente, que será o responsável, 
na minha ausência; bem como 
o relator, que vai fazer todo o 
relatório de cada denúncia da 
CPI, que irá redigir o relatório e 
todos os apontamentos no final 
da Comissão, dando o parecer 
sobre o contrato de concessão 
da Águas de Manaus” afirmou 
Diego Afonso. 

Para o parlamentar, a Comis-
são é uma potente arma para 
investigar as denúncias feitas 
contra a empresa. 

“Estou sendo questionado 
por veículos de comunicação 
sobre uma CPI que aconteceu 
no passado, quero deixar claro 
para a população de Manaus 
que esta CPI não vai acabar 
em pizza”, disse Diego Afonso.

O vereador destaca, ainda, 
que a comissão está sendo 
feita nos moldes do que pre-
ceitua o Regimento Interno da 
CMM, e que o andamento da 
instalação está sendo feito de 
maneira democrática. 

“A composição da mesa tem 
sido feita de uma maneira trans-
parente e competente, desde o 
início. O presidente Caio André 
organizou de maneira demo-
crática e, agora, eu como pre-

Segundo o presidente da CPI da Águas, o vice-presidente e relator serão escolhidos na segunda

Ouvidoria da 
mulher no 
TRE-AM

TERMO 

O Secretário de Estado de 
Segurança Pública do Ama-
zonas, General Carlos Alberto 
Mansur, participou, ontem, 
da assinatura ao 1º termo 
Aditivo ao Termo de Coo-
peração Técnica nº 005/2022 
celebrado entre a Secretaria 
de Estado de Segurança Pú-
blica do Amazonas (SSP-AM) 
e o Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-AM), que dispõe sobre a 
Ouvidoria da Mulher no TRE. 
Iniciado em maio de 2022, o 
termo de cooperação passa 
a contar com a inclusão da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil/Amazonas (OAB-AM).

Representando a SSP-AM, 
também participaram da so-
lenidade, na sede do TRE-AM, 
o Corregedor-Geral do Siste-
ma de Segurança Pública do 
Amazonas, Coronel Franciney 
Bó, e o Ouvidor-Geral da SSP-
-AM, Dr. Sérgio Augusto.

O objetivo do termo é asse-
gurar a valorização e garantia 
dos direitos políticos das mu-
lheres no Amazonas. A Ouvi-
doria é um canal de garantia 
dos direitos e de combate 
a qualquer tipo de violência 
contra o público feminino.

O ato contou com a pre-
sença de representantes do 
TRE-AM, Polícia Federal do 
Amazonas (PF-AM), da OAB-
-AM, do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública (MJSP), 
Secretaria de Estado de Jus-
tiça, Cidadania e Direitos 
Humanos (Sejusc) e Defen-
soria Pública do Amazonas  
(DPE-AM).

Últimas

Foco na manutenção da Zona Franca de Manaus

ISAAC JÚNIOR/SUFRAMA

ANTONIO PEREIRA/SEMCOM

A 1ª reunião do ano do CAS está mar-
cada para o próximo dia 24 e conta 
com a presença de Alckmin

 Da Redação

Representantes da Su-
frama, da bancada federal 
do Amazonas na Câmara 
dos Deputados, do governo 
estadual e da indústria es-
tiveram reunidos, na tarde 
de ontem (16), no Centro 
da Indústria do Estado do 
Amazonas (Cieam), para dis-
cutir a construção de uma 
proposta conjunta voltada 
para a manutenção e forta-
lecimento do modelo Zona 
Franca de Manaus (ZFM) no 
contexto da Reforma Tri-
butária. O debate foi coor-
denado por parlamentares 
que integram o grupo de 
trabalho responsável pela 
discussão sobre a temática, 
em Brasília, e contou com a 
participação do superinten-
dente da Suframa, interino, 
Marcelo Pereira, além de 
técnicos da Autarquia.

O objetivo foi ouvir o go-
verno estadual e o setor 
produtivo para a constru-

 SUFRAMA DIA DO ARTESÃO

Feira de economia na 
Ponta Negra

 Em alusão ao ‘Dia do Ar-
tesão’, comemorado em 19 
de março, a Prefeitura de 
Manaus promoverá de 17 a 
19/3, uma edição da ‘Feira de 
Economia Solidária e Criativa’, 
no complexo turístico Ponta 
Negra, zona Oeste. 

Visando beneficiar os arte-
sãos que produzem artigos 
com características culturais e 
regionais manauaras, o even-
to vai ofertar 30 vagas e irá 
acontecer no calçadão, próxi-
mo ao anfiteatro, das 16h às 
22h. Os produtos que serão 
expostos vão desde artigos 
pessoais, decoração, escritó-
rio, brinquedos, cosméticos, 
quadros e esculturas. 

De acordo com o titular 
da Semtepi, Radyr Júnior, 
as ações para promover em-
preendedores da economia 
criativa e solidária foram 
impulsionadas nos últimos 
dois anos, o que resultou em 
um faturamento histórico 
de R$ 1.594.512,79, entre 

ção e validação da proposta 
que deverá ser encaminhada 
pela bancada amazonense 
ao relator da Reforma Tri-
butária e, posteriormente, 
votada em plenário.

Além de repassar o nível 
de debate que é feito sobre 
a reforma fora do Estado do 
Amazonas, os parlamentares 
vieram buscar alternativas 
para avançar nas discussões 

Serão expostos artigos de deco-
ração entre outros

em nível local. O GT foi cria-
do em 15 de fevereiro deste 
ano e tem o prazo de 90 dias 
para concluir os trabalhos, 
quando o texto final será 
levado para votação.

De acordo com o superin-
tendente da Suframa, há dois 
grandes pilares que precisam 
ser resolvidos na reforma: 
o potencial de arrecadação 
dos estados e o potencial 

vendas imediatas e enco-
mendas de artesãos. 

“Vamos celebrar essa data 
comemorativa da melhor 
forma, gerando mais oportu-
nidades e renda para os em-
preendedores de Manaus. 
Na gestão do prefeito David 
Almeida, nós estreitamos a 
relação do poder público 
junto a esses trabalhado-
res, ampliando os locais 
de exposição de produtos 
e capacitação profissional”, 
reforçou Radyr.

Diego Afonso diz que CPI 
não vai acabar em pizza

sidente, garanto uma Comis-
são transparente, competente 
e empenhada em apurar todas 
as denúncias contra a conces-
sionária”, afirmou Diego.

Na quarta-feira (15), em reu-
nião realizada na CMM, foram 
indicados, conforme os blocos 
partidários, os vereadores Die-
go Afonso e Everton Assis, do 
União Brasil; Rodrigo Guedes 
(Podemos); William Alemão 
(Cidadania); Ivo Neto (Patrio-
ta); Marcelo Serafim (PSB) e 
Rosivaldo Cordovil (PSDB).

Na ocasião, também foram 

definidos os membros suplen-
tes: Professora Jacqueline (União 
Brasil), Allan Campelo (PSC), Ca-
pitão Carpê e Márcio Tavares, 
ambos do Republicanos.

Trabalhos 
O objetivo da CPI é vistoriar 

o trabalho executado pela con-
cessionária, como a cobrança 
de taxa de esgoto em locais 
que não têm o serviço, além de 
reajustes feitos pela empresa.

Ao todo, 18 vereadores assi-
naram o requerimento. O pe-
dido tem como autores os ve-

readores Bessa (Solidariedade), 
Rodrigo Guedes (Podemos) e 
Thaysa Lippy (PP).

De acordo com o Regimento 
Interno da Câmara Municipal, 
os trabalhos da CPI ocorrerão 
durante 30 Reuniões Ordinárias 
(em torno de dois meses), po-
dendo ser prorrogada por mais 
15 reuniões (cerca de um mês). 
As reuniões da CPI poderão 
ocorrer fora da Casa, desde 
que aprovadas pelo Plenário.

A CPI poderá determinar as 
diligências que julgar necessá-
rias, ouvir depoimentos de in-

diciados, inquirir testemunhas, 
requisitar informações e docu-
mentos e requerer audiência 
de vereadores e autoridades. 
Indiciados e testemunhas se-
rão intimados de acordo com 
as prescrições estabelecidas na 
legislação penal.

Ao final, a CPI resultará em um 
relatório das conclusões sobre o 
que foi investigado que termi-
nará em Projeto de Resolução. 
O projeto determinará as reco-
mendações aos órgãos com-
petentes para que as devidas 
providências sejam tomadas.

de atração de investimentos. 
Marcelo Pereira destacou a 

importância da participação 
do Estado do Amazonas nas 
discussões e colocou a Sufra-
ma à disposição da bancada, 
enquanto organismo técnico, 
no sentido de contribuir com 
as emendas que possam sur-
gir para proteger o modelo 
Zona Franca de Manaus e a 
vinda de novos investimentos 
para a região. “Nós (o Amazo-
nas) estamos sendo chama-
dos para sentar à mesa, o que 
não vinha ocorrendo, e temos 
três parlamentares empode-
rados para levar as propostas. 
Isso é muito importante. Há 
propostas de emendas na 
mesa e é dentro delas que 
vai acontecer uma proposta 
finalística. O governo federal 
quer entender como nós va-
mos nos proteger do que já 
está proposto em termos de 
PEC, e o que podemos melho-
rar para transformar em algo 
positivo pra gente”, ressaltou 
o superintendente interino.

As reuniões da CPI das Águas 
poderão ocorrer fora da 
Casa, desde que aprovadas 
pelo Plenário

IMPLANTADA
A Ouvidoria é um canal de 
garantia dos direitos e de 
combate a qualquer tipo de 
violência contra a mulher
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DIVULGAÇÃO/SSP-AM

OAB-AM foi incluída no termo
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Canetada devolve, como tirou, governo do DF 
a Ibaneis Rocha

Foram 63 dias de estupefação, paciência, cautela: reeleito em votação consagradora, 
o governador do Distrito Federal, Ibaneis Rocha (MDB), se viu subitamente afastado 
do cargo por uma canetada, com base em mera narrativa pessoal, sem provas e sem 
manifestação do Ministério Público. A agressão institucional sem precedentes chocou 
o brasiliense, que aprovou nas urnas o estilo de governança firme, sem hesitações e 
nem concessões à violência ou à desordem. Em vez de prêmio, castigo.

Editorial
A crise econômica e so-

cial na Venezuela gerou um 
grande êxodo de cidadãos 
daquele país em busca de 
melhores condições de vida. 
O Brasil tem sido um dos 
principais destinos desses 
migrantes, especialmen-
te aqueles que entram no 
país pela região norte, lo-
calizada na fronteira com  
a Venezuela.

No entanto, a região não 
tem estrutura para receber 
um número tão grande de 
refugiados venezuelanos. 

Muitos desses migrantes 
acabam se concentrando em 
cidades como Boa Vista e 
Manaus, onde as condições 
de vida em ocupações irre-
gulares são precárias para 
os próprios brasileiros.

No último domingo, por 
exemplo, quando houve a 
morte de oito pessoas em 
uma ocupação irregular na 
Zona Leste de Manaus, de-
vido à chuva, a maioria dos 
moradores que estava no 
local, em moradias improvi-
sadas, era venezuelano.

De acordo com estimativas 
da Organização das Nações 
Unida (ONU) mais de cinco 
milhões de pessoas foram 
forçadas a sair da Venezuela 
em busca de melhores con-
dições de vida nos últimos 
anos. O Brasil é um dos cinco 
destinos mais procurados.

As autoridades e a ONU 
precisam discutir a questão e 
encontrar uma solução para 
esse problema, que afeta 
não apenas os refugiados 
venezuelanos, mas também 
parte dos brasileiros, que já 

vive em condições de pobre-
za e com pouca assistência.

É fundamental ofere-
cer garantia adequada e 
recursos para que esses 
migrantes possam se es-
tabelecer de forma segura 
e digna, no país que se 
dispôs a acolhê-los, mas é 
preciso assegurar, antes de 
tudo,  que os migrantes 
tenham acesso a serviços 
básicos como saúde, edu-
cação e trabalho, de forma 
a facilitar sua integração à  
sociedade brasileira.

Não podemos ignorar essa 
crise humanitária que está 
em nossas cidades. É hora 
de agir e encontrar soluções 
que garantam dignidade aos  
envolvidos, além de cobrar 
da própria Venezuela que 
dê condições de vida a seus 
compatriotas, para que pos-
sa amenizar o sofrimento 
da população, assolada por 
uma crise econômica sem 
precedentes.

Todos, sem exceção, pre-
cisam ser tratados com res-
peito e solidariedade.

SOBRE MULHERES, LUTOS E LUTAS

Uma das coisas mais gratificantes 
que a globalização legou foi a inte-
ração com outros povos. Entrar no 
ritmo, digamos... normal de terceiro 
milênio no sentido de excluir de nos-
sas vidas hábitos e culturas enraiza-
dos na sociedade que nos remetiam 
à Idade Média de tão retrógrados e 
cheios de mistérios. Quando escre-
vo sobre Manaus-infante, você meu 
leitor condescendente pensa: “ Que 
nostalgia obsessiva!” Não, nostalgia é 
querer que algo retorne como antes e 
isso é contra todas as leis da natureza. 
Deus me livre das noites à luz de velas, 
lamparinas e  “alladins!” Livrai-me 
Deus da carência de tudo: de água, 
de trigo, de café, de açúcar... Libertai-

-me até da lembrança dos comerciais 
(“reclames” para você  meu leitor das 
antigas) nas revistas nacionais do 
famigerado Hotel Amazonas. Este 
então ícone da modernidade como 
hotel, surgia como referência civili-
zada, do meio da selva, cercado de 
feras e exotismo por todos os lados. 
Por isso  pensavam realmente lá no 
sul do país que aqui onças e jacarés 
andavam no meio das ruas. Bem, 
voltemos aos costumes medievais 
que através de um documentário da 
televisão espanhola pude constatar 
similitude com o vivido por nós em 
Manaus, principalmente as mulheres 
nos anos cinqüenta a setenta. Eram 
os torturantes lutos familiares. Pior, 

se fossem as mulheres jovens. Não 
bastava o vazio doloroso em perder 
o ente querido. Não vê-lo mais. Não 
partilhar mais de sua vida. Tínhamos 
que nos açoitar com as depressivas 
roupas negras do luto fechado, du-
rante um ano. Era como silício de 
monges conventuais. Depois vinha 
o “alívio”, a roupa preta e banca. 
(Vejam o termo usado à época de-
notando o suplício do negro total!). 
Enquanto isso, não se podia ir ao 
cinema (inexistia televisão), a festas 
de espécie alguma. Demonstrações 
excessivas de alegria, risos não eram 
bem-vindos. Era coisa de pessoa 
destituída de sentimentos nobres. 
Estudar... Ah! Isso podia. Por isso 

almejávamos o retorno das aulas 
e se possível ficar de recuperação 
(segunda época, para você meu leitor 
das antigas) para mais tempo ficar 
entre amigos e brincadeiras. Mas 
o diacho é que eu só passava por 
média! Aluna cativa da primeira fila 
dos bancos escolares. Seria eu no 
vocabulário atual uma CDF ou um 
Nerd arrastando comigo a Lucíola 
Pessoa, a Graça Makarem, a Flavinha 
Skrobot, a Fátima Grosso, a Auxiliado-
ra Desideri... Ainda bem que se podia 
ir à Igreja. A missa tornava-se assim, 
mais uma fuga rumo à liberdade do 
que refúgio da alma em prece. O 
documentário espanhol falava de 
uma senhora e de sua viuvez aos 

21 anos de idade. Isso ocorrido nos 
anos sessenta. No povoado em que 
vivia, a viuvez obrigava a um ritual 
de dor inumana e quase talibã. In-
transigência machista e radical era 
a tônica a cercar o luto. Tinha que 
vestir negro absoluto inclusive à ca-
beça levar um lenço ou véu também 
negros, durante três anos. Dever 
de ir a missa todos os dias e todos 
os domingos ao cemitério. Únicas 
saídas permitidas. Outra coisa seria 
um escândalo. Não agüentando a 
opressão, certo dia subiu ao telhado 
da casa e dali berrava e cantava em 
alto som numa espécie de catarse. 
Punha fora seus sete demônios. Ras-
gava perante a cidade seus sete véus. 

Voltando a Manaus, creio que certas 
ações vistas como insanas e incoe-
rentes em muitas jovens lutuosas da 
época devia-se a esse instrumento de 
tortura feudal. Extinguiram-se hoje, 
os lutos. Aquela cidade repressiva 
foi deletada por meus neurônios. 
Esta Manaus respirável do agora 
é produto de mentes modernas e 
arejadas. A começar pela própria 
Igreja ao retirar a mortalha roxa das 
imagens sacras durante a quaresma. 
Fruto da mente inovadora de João 
XXIII, desde o Concílio Ecumênico, 
“que abriu as janelas do Vaticano 
ao mundo”. É produto também das 
heróicas mulheres a cantar sobre os 
telhados, rasgando seus sete véus...

Venezuelanos na região Norte

Com André Brito e Tiago Vasconcelos
CLAUDIO.HUMBERTO@METROJORNAL.COM.BR

Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva
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Por que demorou?
A demora em reverter 

a medida foi tão chocan-
te quanto o afastamento, 
mesmo diante da falta de 
indícios de culpa em exaus-
tivas investigações.

Critérios e critérios
Se Ibaneis foi tirado em 

um par de horas, o ex-
-governador do DF Arruda, 
filmado recebendo maços 
de dinheiro, foi afastado e 
preso após 76 dias.

Apoio custou caro
Ibaneis nunca foi bolso-

narista, divergiu do ex-pre-
sidente, a quem multou na 
pandemia, mas o apoio 

“Aguardei com muita 
paciência, resiliência e 
confiança na justiça do 
meu país”
Ibaneis Rocha (MDB), go-
vernador do DF, após re-
cuperar o cargo que lhe 
tomaram

recíproco nas eleições cus-
tou-lhe muito caro.

Vitória virou desfeita
Ele enfrentou e venceu 

em 2022 uma campanha 
eleitoral sórdida, mas sua 
vitória representou para 
muita gente graúda uma 
desfeita pessoal.

União/PP: Fundão e poder 
minaram federação

A quase federação entre o 
União Brasil e o Progressis-
tas afundou, principalmen-
te, por conflitos envolvendo 
diretamente Luciano Bivar 
(União) em Pernambuco. Na 
esfera nacional, inicialmen-
te, Bivar responderia como 
presidente do grupo e Ciro 
Nogueira, cacique do PP, 
levaria a administração dos 
fundos partidário e eleitoral, 
e revezariam essas atribui-
ções. A grana do partido ul-
trapassaria os R$1,3 bilhão.

Sobram problemas
Caciques regionais do PP 

e do União reclamaram da 
divisão do poder. O pró-
prio Bivar teve embates com 
Dudu da Fonte (PP), em 
Pernambuco.

Sem consenso
Bivar e aliados querem 

embarcar de vez no go-
verno. A ideia não agrada 
a Ciro, não é consenso no 
União e muito menos entre 
os progressistas.

Objetivo final
A federação seria o pri-

meiro passo para uma 
fusão. Hoje, se criado, o 
partido seria o maior do 
Congresso, com 108 depu-
tados e 15 senadores.

Política como ela é
Candidato do gover-

nador Tarcísio de Freitas 
(Rep), o novo presidente 
da Assembleia Legislati-
va de São Paulo, André 
do Prado, do PL de Jair 
Bolsonaro, foi eleito com 
o apoio do PT. Só PSOL 
ficou na oposição.

CPI da Ideia de Jerico
Márcio França (Portos e 

Aeroportos) insiste em pas-
sagens aéreas a R$200. As 
empresas Gol e Azul adora-
ram a ideia de jerico, o que já 
foi suficiente para prosperar 
suspeitas no Congresso. Já 
se fala em CPI.

Só embromation
É inútil o jantar entre o mi-

nistro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, e o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, para 
tratar de reforma fiscal. O 
projeto foi finalizado sem 
as consultas prometidas a 
Lira e a Rodrigo Pacheco.

Poder sem pudor
Já ganhou lugar no ane-

dotário a indicação da 
primeira-dama do Pará ao 
cargo vitalício de conselhei-
ra do Tribunal de Contas do 
Estado, onde julgará as con-
tas do maridão. É o quinto 
caso de nepotismo explícito 
e impune de governadores 
ou ex-governadores que 
perderam o pudor.

A bruxa está solta
O alto escalão de Brasília 

tem sido acometido por 
urgências médicas. Marina 
Silva foi a mais recente e 
teve alta após dois dias 
internada. No STF, Luís 
Roberto Barroso e Nunes 
Marques também passa-
ram aperto.

Dos males...
A falência de bancos ame-

ricanos, a queda do Credit 
Suisse e a guerra na Ucrâ-
nia derrubaram o Real ao 
menor patamar desde 12 
de janeiro, em relação ao 
dólar. Só não foi pior que 
a posse de Lula, quando o 
dólar disparou para o re-
corde de 2023, até agora: 
R$5,45.

Resultado ao contrário
A determinação do go-

verno Lula de baixar na 
marra a taxa de juros do 
crédito consignado pode 
provocar o inverso do pre-
tendido pelos petistas: com 
juros artificiais, pode haver 
insuficiência na oferta.

Ele não tem votos
A última vez em que Car-

los Lupi (Previdência), res-
ponsável pela decisão de 
baixar artificialmente os 
juros do crédito consigna-
do, foi submetido ao voto 
popular ele ficou em 6º 
lugar para o governo do 
Rio... em 2006.

Pensando bem...
...o tal arcabouço é só um 

esqueleto meio desengon-
çado.

Poder sem Pudor

O bicho que deu

Jornalista de economia 
esperava o presidente do 
Banco Econômico, Ân-
gelo Calmon de Sá, atra-
sado para a entrevista, 
em Salvador. Nas publi-
cações do banco sobre a 
mesa, ele viu o logotipo 
sem acento circunflexo. 
A sílaba tônica no “mi” 
gerava um “Economico”. 
Terminada a entrevista, 
não resistiu: “O senhor 
não acha que não fica 
bem? Afinal, ‘mico’ não é 
coisa agradável em ban-
cos.” Calmon de Sá ex-
plicou rindo que, por ser 
banco centenário, seria 
grafia antiga. E garantiu, 
com serenidade baiana: 
“Não se preocupe. Neste 
banco nunca vai haver

Frase do dia 
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Laboratório de cultivo de drogas 
A Polícia Militar do Amazonas desarticulou um 

laboratório de drogas que funcionava dentro 
de uma casa no bairro Crespo, na zona sul de Ma-
naus. Na ocasião, três pessoas foram presas. 
As equipes do Batalhão Leste receberam uma denún-
cia de que, dentro de uma casa, na Rua Adelino Paes 
Neto, funcionava o laboratório. Durante as buscas foram 
encontradas quatro estufas, onde eram cultivados pés 
de maconha e onde estavam insumos para o plantio 
O responsável foi flagranteado e responderá à justiça por 
tráfico de drogas, associação para o tráfico e corrupção 
de menores.

Caio André no Museu da Amazônia 
Em visita ao Museu da Amazônia (Musa), o presidente da 

Câmara Municipal de Manaus (CMM), vereador Caio André 
(PSC), firmou o compromisso de buscar, junto à Prefeitura de 
Manaus, melhorias estruturais e urbanísticas para a área onde 
o Musa está instalado.  O parlamentar ressaltou o potencial 
turístico e econômico do museu. “Todos nós estamos ávidos 
por um novo modal econômico e o turismo, principalmente 
o turismo de contemplação e espaços como esse são fun-
damentais”, disse. O Musa ocupa 100 hectares da Reserva 
Florestal Adolpho Ducke, do Instituto Nacional de Pesquisas 
da Amazônia (Inpa). 

A favor

Contra

Marcos Rotta na Casa Civil
O prefeito David Almeida empossa hoje 

o vice-prefeito Marcos Rotta como novo 
secretário municipal chefe da Casa Civil 
da Prefeitura de Manaus.  

Em 2020, foi reeleito vice-prefeito de 
Manaus ao lado do prefeito David Al-
meida, assumindo novamente a função 
de secretário municipal de Infraestrutura 
entre janeiro de 2021 a abril de 2022. E no 
dia 17 de março de 2023, será empossado 
no cargo de secretário municipal chefe 
da Casa Civil.

Ajuda às famílias 
 O prefeito de Manaus, David Almeida, 

entregou ontem diversos itens domésti-
cos às famílias atingidas pelo deslizamen-
to no bairro Jorge Teixeira, que ocorreu 
no último domingo, e que estão abrigadas 
na escola municipal Helena Walcott, na 
avenida Itaúba, s/nº, bairro Jorge Teixeira, 
na zona Leste de Manaus.

Os kits contêm jogos de toalha, jogos 
de cama, botijas de gás, liquidificadores, 
panelas de pressão, jogos de panela, fo-
gões de 4 bocas, geladeiras e ventiladores 
de pé, e foram conseguidos por meio 
de parceiros da Secretaria Municipal de 
Educação (Semed).

Editais na Fapeam 
Cinco editais da Fundação de Amparo 

à Pesquisa do Estado do Amazonas (Fa-
peam) estão com inscrições abertas até 
sexta-feira (17). As oportunidades são 
para as linhas de formação de recursos 
humanos, popularização da ciência e 
difusão do conhecimento, e desenvolvi-
mento socioeconômico e ambiental do 
estado do Amazonas. 

As propostas deverão ser apresentadas 
em formulário online específico e envia-
das por meio eletrônico, via Sistema de 
Gestão da Informação da Fapeam – Si-
gFapeam, disponível em: www.fapeam.
am.gov.br. 

 
   Economia do interior
A Secretaria de Estado de Desenvolvi-

mento Econômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti) definiu o início das 
ações para a estruturação da cadeia 
produtiva do açaí, borracha e castanha. A 
medida que foi estabelecida nesta quarta-
-feira (15) segue as diretrizes do governo 
do Estado de interiorizar a economia.

 Espionagem
Por determinação do ministro Flávio 

Dino (Justiça), a Polícia Federal abriu 
inquérito para investigar o uso de um 
programa de espionagem operado pela 
Agência Brasileira de Inteligência (Abin) 
durante o governo Jair Bolsonaro. O sis-
tema israelense era capaz de monitorar 
a localização de cidadãos e foi usado 
por três anos, sem autorização legal. Em 
2019, a PF identificou o mesmo tipo de 
espionagem clandestina em uma opera-
ção em Santa Catarina.

Consignado travado 
Oito bancos suspenderam a conces-

 O prefeito de Manaus, David Almeida, esteve ontem com sua equipe 
vistoriando o avanço das obras das primeiras intervenções do programa 
“Nosso Centro”, que inclui o complexo mirante de São Vicente, o mirante 
Lúcia Almeida, o largo de São Vicente e o casarão Thiago de Mello.

Os serviços de intervenção do projeto de requalificação iniciaram 
com trabalhos de limpeza e demolição cautelosa no primeiro prédio de 
reconversão de uso e arquitetônica, na avenida 7 de Setembro, esquina 
com a rua Visconde de Mauá. A obra, com prazo de execução de dez 
meses, conta com três grandes frentes.

“Uma semana de obra, já estamos aqui vendo a transformação, a 
mudança, estamos dando celeridade, e o cronograma está seguindo 
a todo vapor.  São quase 50 pessoas trabalhando e a nossa intenção 
é entregar esse espaço entre 290 e 300 dias. Estamos aqui apertando 
o prazo, as equipes vão trabalhar aos sábados e aos domingos, para 
entregar essa obra tão bonita para o turismo na cidade de Manaus”, 
afirmou o prefeito.

O complexo vai contar com um pier, que terá um cenário específico para 
atender os serviços públicos, turistas e população, com um atracadouro.

No total, o complexo, que vai modificar o território, é composto 
do mirante, que tem uma área total de 6,1 mil metros quadrados; 
do entorno do edifício, o largo, com 3,5 mil metros quadrados; 
e do casarão Thiago de Mello, com área total de 352,96  
metros quadrados.

Obras aceleradas no Projeto Nosso Centro
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são de empréstimo consignado para 
aposentados e pensionistas depois que 
o governo reduziu o teto de juros da 
modalidade de 2,14% para 1,70% ao 
ano. A medida foi proposta pelo ministro 
Carlos Lupi (Previdência) e aprovada na 
segunda-feira pelo Conselho Nacional 
de Previdência Social (CNPS) — o co-
legiado estava esvaziado. A decisão 
incomodou integrantes do Ministério 
da Fazenda. 

Refinaria reduz preços 
A Refinaria da Amazônia (Ream) in-

formou ontem a redução nos preços da 
gasolina A em 0,11% e das várias moda-
lidades de óleo diesel em 0,15%.  

É a oitava redução nos preços de 
produtos vendidos às distribuidoras em 
três meses desde que a Ream assumiu 
a gestão da Refinaria da Amazônia, em 
dezembro do ano passado. 

  Cia Buia Teatro 
A Cia Buia Teatro recebeu três indi-

cações para concorrer à 7ª edição do 
“Prêmio CBTIJ”, do Centro Brasileiro de 
Teatro para a Infância e Juventude pela 
obra “Cabelos Arrepiados”, nas categorias 
melhor iluminação, formas animadas e 
trilha sonora, dentre 44 espetáculos de 
todo Brasil. O resultado da premiação será 
anunciado no dia 29 de março, em um 
evento que reunirá os indicados e a classe 
artística, na cidade do Rio de Janeiro.

Medidas protetivas
A vereadora Enfermeira Tatiana Franco, 

de Borba (a 151 quilômetros de Manaus), 
terá direito a uma série de medidas pro-
tetivas contra eventuais retaliações ou 
hostilidades do prefeito Simão Peixoto. 
A decisão foi publicada nesta quinta-
-feira (16/03) pelo Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM). 

O caso é acompanhado pela Procu-
radoria Especial da Mulher, novo órgão 
de defesa das mulheres na Assembleia 
Legislativa do Amazonas.

Simão foi preso preventivamente no 
dia 3 de março pelo crime de violência 
política de gênero, no caso, contra uma 
mulher legitimamente eleita pelo povo 
de Borba. 

Prêmio de qualidade 
A Federação das Indústrias do Estado 

do Amazonas (FIEAM) vai promover, 
no próximo dia 29, o lançamento da 
30ª Edição do Prêmio Qualidade Ama-
zonas (PQA), o Oscar da Qualidade 
Amazonense, que tem por finalidade 
reconhecer e premiar os esforços das 
organizações públicas e privadas na 
busca pela cultura da excelência, por 
meio de melhoria de processos produ-
tivos e da gestão organizacional.  

CPI da Águas de Manaus 
O vereador Diego Afonso (União Bra-

sil), eleito por unanimidade como presi-
dente da Comissão Especial Parlamentar 
de Inquérito (CPI) que vai investigar as 
possíveis irregularidades cometidas pela 

concessionária Águas de Manaus, disse 
ontem que a CPI não vai acabar em pizza. 

“Estou sendo questionado por veícu-
los de comunicação sobre uma CPI que 
aconteceu no passado, quero deixar 
claro para a população de Manaus 
que esta CPI não vai acabar em pizza” 
disse Diego Afonso.O vereador desta-
cou, ainda, que a comissão está sendo 
feita nos moldes do que preceitua o 
Regimento Interno da CMM, e que o 
andamento da instalação está sendo 
feito de maneira democrática.

Posse na Afeam 
A Agência de Fomento do Estado do 

Amazonas (Afeam) deu posse  ontem a 18 
aprovados no concurso público do órgão. 

 
O certame foi realizado em 2022, e teve 

mais de 4.800 inscritos para os cargos 
de nível superior nas especialidades de 
Agronomia, Administração, Contabilida-
de, Economia, Direito, Comunicação e 
Marketing, Desenvolvimento de Sistemas 
e Infraestrutura de TI, incluindo vagas 
para pessoas com deficiência. 

Queixa-crime de Dilma
A ex-presidente Dilma Rousseff pro-

tocolou na 7° Vara Criminal de Brasília, 
na quarta-feira, 15, uma nova queixa-
-crime contra o também ex-presidente 
Jair Bolsonaro, sob a acusação de ter 
sido vítima de injúria. No dia 8 de agos-
to de 2019, Bolsonaro compartilhou 
no Twitter um vídeo de 2014 em que 
comparava a petista a uma “cafetina”.  
Na ocasião, a fala foi em ataque à Co-
missão da Verdade, que investigou crimes 
cometidos pela ditadura militar. 

 Segurança Pública 
O Deputado Dan Câmara (PSC), que 

preside a Comissão Legislativa de Se-
gurança Pública, na Aleam, quer ouvir a 
população. O Deputado destaca que, ini-
cialmente, os trabalhos se concentrarão 
em Manaus e na Região Metropolitana: 
“Dos dez municípios mais violentos do in-
terior, cinco estão no entorno de Manaus: 
Iranduba (1), Manacapuru (4), Itacoatiara 
(5), Presidente Figueiredo (7) e Rio Preto 
da Eva (10).” Manaus concentra sozinha 
quase o triplo dos homicídios cometidos 
no demais 61 municípios.

EUA sem tik tok 
O porta-voz da Casa Branca, John Kir-

by, disse ontem que os Estados Unidos 
(EUA) apoiam o Restrict Act, projeto de 
lei que pode dar ao presidente Joe Biden 
novos poderes para enfrentar ameaças 
tecnológicas estrangeiras, como proibir o 
TikTok no país. O TikTok, de propriedade 
da ByteDance, tem mais de 100 milhões 
de usuários nos EUA. 

O Comitê de Investimento Estrangei-
ro nos Estados Unidos (CFIUS), lidera-
do pelo Tesouro dos EUA, exigiu que 
os proprietários chineses do aplicati-
vo vendessem suas ações e que, caso 
contrário, eles enfrentariam um possí-
vel banimento do aplicativo de vídeo  
nos EUA.
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Cidades A meta é vacinar 95% das 
crianças em Manaus

IMUNIZAÇÃO
Moradores temem perder 
tudo com possivel desliza-
mento na Zona Leste

PERIGO

A Semsa explica que os 
bebês devem comple-
tar o esquema vacinal

Da redação

Visando alcançar o 
maior número de 
crianças imuniza-
das na capital ama-

zonense, nesta quinta-feira 
(16), a Prefeitura de Manaus 
reforçou que pais e respo-
sáveis levem suas crianças 
para serem vacinadas con-
tra a meningite. Essencial na 
proteção contra a doença, a 
oferta da vacina meningo-
cócica C (conjugada) segue 
sendo aplicada nas 171 salas 
de vacina da rede de saúde, 
distribuídas em todas as 
zonas da cidade. 

A Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) explica que 
os bebês devem completar 
o esquema vacinal até os 
12 meses de idade, mas o 
serviço também está dis-
ponível para crianças de 
até 10 anos de idade, além 
de trabalhadores da saúde.

A gerente de Imunizações 
da Semsa, enfermeira Isabel 
Hernandes, informa que o 
esquema primário é de duas 
doses, sendo a primeira aos 
três meses de vida e a segun-
da aos cinco meses, além de 
uma dose de reforço aos 12 
meses. No ano passado, a 
cobertura vacinal da menin-

A vacinação protege esses grupos e evita possíveis surtos 

DIVULGAÇÃO

Semsa reforça oferta da vacina 
meningocócica C para bebês

gocócica C em crianças de 
até 1 ano chegou a 84,30% 
em Manaus, no entanto a 
meta é 95%.

“A vacina integra o calen-
dário básico do Programa 
Nacional de Imunizações 

desde 2010 e pedimos que 
os pais tenham atenção 
para essas doses, especial-
mente no primeiro ano de 
vida da criança, que é o 
tempo certo para fazer essa 
vacina. Os responsáveis de-

vem levar os filhos à sala de 
vacina mais próxima, por-
tando documento oficial de 
identificação, CPF ou Cartão 
Nacional de Saúde (CNS) 
e a caderneta de vacina”, 
orienta Isabel.

Para facilitar o acesso, a 
secretaria disponibiliza nove 
unidades que funcionam até 
as 20h em dias de semana, e 
das 8h às 12h aos sábados, 
com a oferta de todas as va-
cinas do calendário básico. 

A lista com endereços e 
horários de todas as 171 
salas de vacina pode ser 
conferida no site semsa.
manaus.am.gov.br ou di-
retamente no link bit.ly/
salasdevacinamanaus.

Outros grupos
Isabel Hernandes explica 

que o Ministério da Saúde 
também preconiza a vaci-
nação com a meningocó-
cica C para crianças de até 
10 anos, 11 meses e 29 dias 
de idade, que por algum 
motivo não completaram 
o esquema vacinal no pri-
meiro ano de vida, e para 
trabalhadores da saúde de 
todas as idades, com es-
quema de uma dose.

O Ministério da Saúde 
também emitiu um comu-
nicado às coordenações de 
imunizações do país, no fi-
nal do mês de fevereiro, para 
reforçar as recomendações 
em relação à aplicação da 
vacina meningocócica C.

“A vacinação protege esses 
grupos e evita possíveis sur-
tos da doença causados pelo 
sorogrupo C. É importante 
ressaltar que os adolescentes 
de 11 e 12 anos podem to-
mar a vacina meningocócica 
ACWY, que combate outro 
sorogrupo da doença. Pre-
cisamos do envolvimento 
de toda a população para 
ampliarmos a cobertura vaci-
nal e termos uma sociedade 
protegida”, pontua Isabel.

5Manaus, sexta-feira 17 de março de 2023 

Moradores temem perder suas casas em 
possível desmoronamento de barranco

CELSO MAIA

Ivan Nobre

Moradores da comunidade 
Coliseu I, na rua Galileu Galiley, 
bairro Jorge Teixeira, temem que 
um barranco possa desmoronar 
sobre diversas residências de-
vido ao período chuvoso que 
ocorre na capital amazonense. 
Com medo, os populares cha-
maram a reportagem do Van-
guarda do Norte para pedir 
ajuda do poder público, como 
tentativa de resolver a situação 
no local.

Entre as residências, uma casa 
que servia como igreja evangé-
lica é uma das mais ameaçadas 
pelo desmoronamento. A pro-
prietária, Keila Barros, precisou 
deixar a casa com medo de 
que uma tragédia envolvendo 
a família pudesse acontecer. Ela 
contou que orgãos competen-
tes como a Defesa Civil municipal  
chegaram a ir à localidade no 
período eleitoral, porém, nada 
foi resolvido até hoje.

“A gente morava aqui antes, 
mas precisamos ir embora com 
medo da casa cair e levar a 
gente para o meio do barro. A 
Defesa Civil veio aqui e vai fazer 
dois anos isso, mas só olharam 
e nunca nos deram um posi-
cionamento certo, sobre o que 
será da gente”, relata..

Outra moradora das próxi-
midades, Silvana, diz que não 
teve escolha em construir sua 
casa em uma área de risco, 
pois, sua situação financeira 
é parecida como a de muitas 
pessoas na comunidade: vi-
vem em vulnerabilidade social. 
“Nós pedimos atenção ao 

MEDO

Bombeira Mirim presta socorro à 
vítima de acidente de trânsito 

Da redação

Colocando em prática os 
conhecimentos adquiridos 
no Programa Educacional 
Bombeiro Mirim (Proebom), 
a monitora Aelysandra Batista 
Gomes, 13, auxiliou, na quar-
ta-feira (15), no atendimento 
de primeiros socorros a uma 
vítima de acidente de trânsito. 
O fato aconteceu na avenida 
Noel Nutels, bairro Cidade 
Nova, zona Norte da capital. 

A monitora Gomes, como é 
chamada na turma do pro-
grama, relatou que estava 
retornando para casa, após 
mais uma manhã de monito-
ria, no Batalhão de Incêndios 

Florestais e Meio Ambiente 
(Bifma), quando presenciou o 
acidente entre duas motos, 
que colidiram.

“Naquele momento, vi 
quando uma mulher que 
estava em uma das motos, 
caiu no asfalto. E ali lembrei 
de todos os treinamentos 
que fazemos no progra-
ma Bombeiro Mirim, então 
minha primeira atitude foi 
segurar a cabeça dela para 
imobilizar, evitando uma 
fratura grave. Ela teve esco-
riações na barriga no mo-
mento da queda”, relatou. 

Outras pessoas que esta-
vam no local do acidente 
ligaram para o serviço de 

AÇÃO RÁPIDA

A Bombeira mirim viu a colisão entre as motocicletas e logo socorreu uma das vítimas

DIVULGAÇÃO

poder público, porque sim-
plesmente não escolhemos 
construir casas na beira de 
barranco. Se eu tivesse di-
nheiro, já tinha saído daqui e 
não estaria colocando a minha 
vida e da minha família em  
risco”, disse.

Outros problemas
A dona de casa ainda cita as 

limitações das pessoas que tam-
bém estão em áreas de risco, na 
encosta ameaçada pelas chuvas.

“Aqui tem três mulheres com 
bebês recém-nascidos e uma 
idosa que precisa fazer hemo-
diálise pelo menos três vezes na 
semana e todas essas pessoas 
precisam de um descanso […] 
mas a realidade é que a gente 
nem mesmo consegue dormir 
à noite com medo desse desa-
bamento”, finalizou.

O lugar onde passava uma rua 
estava visivelmente cedendo e 
os moradores relatam que já 
procuram a Defesa Civil, mas 
tinham como resposta de que 
não havia notificação de risco 
para a comunidade Coliseu I.

A confeiteira Silma da Cos-
ta conta que, por diversas ve-
zes, entrou em contato com o 
órgão mas não teve retorno. 
“ Eu já liguei por várias vezes e 
pedi visita da Defesa Civil aqui 
de Manaus, porém, eles diziam 
apenas que não tinha alguma 
notificação sobre a área do Co-
liseu ser de risco”, disse.

Unidos, os moradores buscam 
um direcionamento do poder 
público sobre o que deve ser 
feito por eles e quais recursos 
eles irão usar para sair da área 
afetada antes que uma tragédia 
possa acontecer.

urgência e emergência. E 
uma delas registrou a atu-
ação da bombeira mirim, 
que agiu de forma rápida 
e técnica até a chegada 
da equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu). 

Em 2022, Gomes entrou 
no programa como aluna, 
retornando este ano na 
função de monitora. “Antes 
eu era muito tímida. Agora 
sou muito feliz por ter me-
lhorado isso e ter aprendi-
do tantas coisas que vou 
levar para a vida toda. Hoje, 
usei o que aprendi em uma 
situação inesperada e aju-
dei alguém”, concluiu.

Os moradores chamaram a reportagem para pedir ajuda



Preso por furtar mais de 
R$ 1 milhão de banco 

Cadu Rocha

Rômulo Martins de Car-
valho, 41, foi preso, na 
quarta-feira (15), por 
envolvimento em furto 

de R$ 1 milhão e 200 mil de 
uma agência bancária. Com 
base nas investigações, o cri-
me ocorreu em 2021 e teve 
participação de um funcionário 
da agência.

De acordo com o delegado 
Thomaz Vasconcelos, titular 
do 22º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), o fato ocorreu na 
madrugada do dia 30 de junho 
de 2021, onde Rômulo e ou-
tro suspeito, identificado como 
Pedro Márcio Araújo de Carva-
lho, invadiram o banco Sicoob, 
situado na avenida João Valé-
rio, bairro Nossa Senhora das 
Graças, Zona Centro-Sul de 
Manaus. Pedro era funcionário 
da agência bancária.

Na ocasião, os criminosos 
quebraram as portas de en-
trada do estabelecimento, e 
seguiram diretamente para a 
sala onde estava armazenado 
o dinheiro. Além do dinheiro, a 
dupla furtou dois aparelhos ce-
lulares pertencentes ao banco.

“Pedro Márcio era fun-
cionário da agência, e foi 
quem conseguiu a chave 
do cômodo. Durante a ação 
criminosa, um terceiro cri-
minoso, identificado como 
Marcos Messias Albuquer-
que de Oliveira, aguardava 
do lado de fora e deu apoio 
à fuga dos comparsas”,  
explicou Thomaz.

O delegado explicou, ain-
da, que Pedro Márcio e 
Marcos Messias já tinham 
sido presos pelo mesmo 
crime ainda em 2021, em 
cumprimento a mandados 

de prisão preventiva.

Prisão
Com o intuito de localizar 

Rômulo Martins, o delega-
do Torquato Mozer, titular 
do 11º DIP, informou que 
as equipes já realizavam 
diligências em apoio ao 22º 

A prisão do suspei-
to aconteceu em 
uma residência

Adolescente desaparece e 
suspeito é preso em Manaus

Rosana Ramos

Os policiais da Delegacia 
Especializada em Proteção 
à Criança e ao Adolescen-
te (DEPCA) prenderam, na 
manhã de ontem (16), um 
homem suspeito de envol-
vimento no desaparecimen-
to de Samuel Monteiro da 
Silva, de 17 anos. Segundo 
a delegada Joyce Coelho, 
o suspeito é réu em um 
processo de abuso sexual 
cometido contra o adoles-
cente. Com a chegada da 
audiência, o homem tentou 
fazer Samuel desmentir o 
depoimento, mas o jovem 
se recusou.

“O crime ocorreu quan-
do o adolescente tinha 
entre 9 e 13 anos. Esse 
homem era vizinho dele 
e bancava as despesas da 
criança, com a desculpa de 
que ele ajudava a família, 
e a partir disso abusava 
sexualmente do menino. 
O homem se aproximou 
do adolescente e da avó 
dele novamente, suge-
rindo que o adolescente 

Defesa diz que suspeito de estupro 
de criança em shopping é inocente

Rosana Ramos

A defesa de Rogério Lindo-
so dos Passos, representado 
pelo advogado Alexandre 
Torres Jr., concedeu entre-
vista a uma emissora local, 
na última quarta-feira (15), 
e afirmou que o acusado 
é inocente, pontuando que 
Rogério “estava no lugar er-
rado e na hora errada”.

A mãe da criança procurou 
a Delegacia Especializada 
em Proteção à Criança e 
ao Adolescente (Depca), 
para registrar um boletim 
de ocorrência no dia 02 de 
março, mas, somente no 
dia 13, o mandado de pri-
são preventiva foi expedido 
pelo Tribunal de Justiça do 
Amazonas (Tjam). 

Atualmente, Rogério é 
considerado foragido, mas 
sua defesa já se pronunciou 
atestando a inocência do sus-
peito. Após a divulgação dos 
vídeos onde mostram o acu-
sado no provador ao mesmo 
tempo em que a criança está 
no local, o advogado afirmou 

que “as gravações não fazem 
o menor sentido”. “Infeliz-
mente foi expedido o man-
dado de prisão contra ele, 
nós entendemos de forma 
arbitrária e não permitiram 
o contraditório”, pontuou.  
O advogado declarou que 
foi até a loja, onde ocor-
reu o fato, e percebeu que 
não havia como assegurar a 
narrativa que houve conver-
sação no provador da loja, 
pois dava para ouvir tudo o 
que falavam no local.

Distrito. A prisão do homem 
de 41 anos aconteceu em 
uma residência, situada no 
bairro Nova Cidade, Zona 
Norte de Manaus.

“Nós conseguimos en-
contrar este suspeito em 
uma casa que está em cons-
trução, naquela localidade. 

Rômulo já tinha sido preso pelo mesmo crime cometido em 2021

No local, constatamos que 
se tratava mesmo do Rômu-
lo, e cumprimos o mandado 
de prisão”, relatou.

Procedimentos Judiciais
Rômulo foi levado para 

o 22º DIP e será encami-
nhado para audiência de 

custódia, onde ficará à dis-
posição do Poder Judiciário. 
Ele responderá por furto 
qualificado e associação 
criminosa. O mandado de 
prisão temporária foi ex-
pedido pela juíza Irlanda 
Araújo Granja da Silva, do 
Plantão Criminal.

INVESTIGADO

Preso por 
bater no 
rosto de 
companheira

DESCUMPRIMENTO

Da redação

Um homem de 32 anos 
foi preso, nesta quinta-feira 
(16), pelo descumprimento da 
medida protetiva de urgência 
contra sua ex-companheira, 
uma mulher de 29 anos. A 
prisão, que faz parte da Opera-
ção Átria, ocorreu no conjunto 
Ouro Verde, bairro Coroado, 
Zona Leste de Manaus.

Conforme explica a dele-
gada Kelene Passos, titular 
da Delegacia Especializada 
em Crimes Contra a Mulher 
(DECCM) sul/oeste, a vítima 
possuía um relacionamento 
conturbado com o suspeito, 
por conta de ciúmes excessi-
vos por parte dele.

“Na manhã dia 30 de dezem-
bro de 2022, a vítima estava 
em casa com a sua filha, quan-
do ele apareceu e começou 
a bater e chutar a porta do 
imóvel. Por medo, ela resolveu 
abrir a porta, momento em 
que ele deu um soco em seu 
rosto e a ameaçou de morte”,  
relatou Kelene.

Ainda conforme a dele-
gada, na sequência dos fa-
tos, a vítima foi à delegacia 
denunciar a violência que 
sofreu, e diante das cir-
cunstâncias apresentadas, 
pelo risco que a vítima 
corria, foi representada a 
prisão preventiva do autor, 
ao Plantão Criminal, que 
deferiu o pedido no dia 13 
de janeiro deste ano.

“No intuito de cumprir 
a decisão judicial, nós se-
guimos em diligências até 
a residência dele, onde 
conseguimos efetuar a 
sua prisão”, completou  
a delegada.

Procedimentos
O homem responderá 

por descumprimento de 
medida protetiva de urgên-
cia, e será encaminhado 
para audiência de custódia, 
onde ficará à disposição do  
Poder Judiciário.

Encontrado 
com pés e mãos 
amarrados

HOMICÍDIO

Cadu Rocha

O corpo de um homem foi 
encontrado boiando em um iga-
rapé nas imediações de uma 
empresa de juta, localizada na 
rua da Paz, no bairro Presidente 
Vargas, conhecido como Mati-
nha, Zona Sul de Manaus, na 
manhã de ontem (16).

Conforme apuração no lo-
cal, o corpo foi encontrado por 
trabalhadores da empresa, que 
ligaram de imediato para Polícia 
Militar e Corpo de Bombeiros. 
Por ser um local de difícil acesso, 
bombeiros do Pelotão Fluvial 
efetuaram a retirada do corpo 
pelo igarapé, em uma lancha da 
corporação. “Nos deslocamos 
imediatamente pelo rio e che-
gando ao local constatamos o 
corpo, com as mãos amarradas 
para trás”, disse tenente Araújo.

O corpo do homem foi levado 
para o pelotão, onde será enca-
minhado para o Instituto Médi-
co Legal (IML), para realização  
da autópsia.

mentisse em audiência, 
falando que daria coisas 
para ele, mas o jovem 
disse que não aceitaria 
e que falaria a verdade”,  
declarou Coelho.

Samuel está desapa-
recido desde 23 de de-
zembro de 2022 e o bo-
letim de ocorrência foi 
registrado na sede da 
delegacia. O suspeito foi 
preso durante cinco dias 
para investigação preli-
minar, mas a polícia so-
licitará uma prorrogação  
da ação.

O homem abusava do adolescente 
desde os 9 anos

PRONUNCIAMENTO

Atualmente, Rogério é considerado foragido
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Alexandre também afir-
mou que Rogério só será 
apresentado à delegacia 
após a defesa tiver acesso 
ao inquérito policial.

Denúncia
Quem tiver informações 

acerca da localização de Ro-
gério, pode em contato pelos 
números (92) 99115-1284 e 
99486-4027, disque-denún-
cia da DEPCA, ou pelo 181, 
da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-AM).
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Política Alexandre de Moraes deci-
diu individualizar as investi-
gações sobre os invasores. 

CRIMES 
São 42 financiadores acusa-
dos de financiar os atos com 
R$ 20 milhões, por hora.

EM BRASÍLIA 

Alinhados à direita 
querem investigar, 
mas são minoria

Feifiane Ramos

A maior parte da Ban-
cada do Amazonas 
ainda resiste em 
assinar um pedido 

de abertura de uma Comis-
são Parlamentar Mista de 
Inquérito (CPMI), para que 
haja uma investigação so-
bre o ato terrorista de 8 de 
janeiro deste ano. Somen-
te três parlamentares do 
Amazonas assinaram, até 

Plínio Valério, Fausto Júnior e Alberto Neto são os únicos a favor da CPMI na Bancada do Amazonas 

PGR denuncia mais 100 pessoas por invasões no DF

DIVULGAÇÃO

Investigados são 
alvos da Justiça

Da redação

A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) apresen-
tou na quarta-feira mais 
100 denúncias contra pes-
soas acusadas de partici-
pação nos atos antidemo-
cráticos de 8 de janeiro, 
quando as sedes dos Três 
Poderes foram invadidas 
e depredadas.

As petições são do inqué-
rito que apura a responsa-
bilidade de incitadores dos 
atos golpistas. Os novos 
denunciados são acusados 
de associação criminosa e 
de incitar animosidade das 
Forças Armadas com os 
poderes constitucionais, 
as instituições civis ou  
a sociedade.

Os crimes estão previstos 
nos artigos 286 e 288 do 
Código Penal, com penas 
máximas que, somadas, 
podem chegar a 3 anos e 
3 meses de detenção.

Com as novas acusações, 
o total de denúncias apre-

CONTRA A DEMOCRACIAPRESOS  

Moraes mantém prisão de 294 
acusados por atos antidemocráticos

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), finalizou 
a análise dos pedidos de 
liberdade de presos pelos 
atos antidemocráticos de 8 
de janeiro.

De acordo com o ba-
lanço final divulgado pelo 
gabinete do ministro, dos 
1,4 mil presos no dia dos 
ataques, 294 (86 mulheres 
e 208 homens) permane-
cem no sistema peniten-
ciário do Distrito Federal. 
Os demais foram soltos 
por não representarem 
mais riscos à sociedade e  
às investigações.

A última análise dos pedi-
dos de liberdade apresenta-
dos ao Supremo terminou 
nesta quinta com a soltura 
de mais 129 presos, que ga-
nharam liberdade provisória 
e deverão cumprir as seguin-
tes medidas cautelares: uso 
de tornozeleira eletrônica; 
obrigação de apresentação 
semanal à Justiça; proibição 

sentadas pelo Grupo Es-
tratégico de Combate aos 
Atos Antidemocráticos da 
PGR chega a 1.037. Até 
o momento, o órgão tem 
apresentado denúncias 
com textos similares, le-
vando em conta três gru-
pos de infratores: os que 
invadiram e depredaram 
prédios públicos; os que 
avançaram sobre as bar-
reiras policiais nas proxi-
midades da Praça dos Três 
Poderes, e os que acampa-
ram em frente ao Quartel-
-General do Exército para 
incitar as Forças Armadas

Advogados e defenso-
res públicos apontam pro-
blemas na abordagem da 
PGR, argumentando que 
ela não individualiza a 
narrativa das condutas de 
cada acusado. Em relatório 
sobre os atos antidemo-
cráticos, as defensorias 
públicas da União e do 
Distrito Federal defen-
dem, por exemplo, que a 
responsabilização coletiva Moraes aperta o cerco no DF

é contrária ao ordenamen-
to jurídico nacional.

A PGR disse que segue 
o previsto no Código de 
Processo Penal (CPP) e que, 
apesar da redação similar, 
cada denúncia é resultado 
de uma análise individua-
lizada das provas relativas 
a cada denunciado. O ór-
gão alega seguir o que a 

de sair do país, devendo 
entregar o passaporte à Jus-
tiça; suspensão de autoriza-
ções de porte de arma para 
CACs - caçadores, atiradores 
e colecionadores; proibição 
de usar as redes sociais e 
proibição de comunicação 
com outros investigado.

Os acusados respondem 
pelas condutas de incitação 
ao crime, incitação de ani-
mosidade das Forças Arma-
das , associação criminosa, 
dano qualificado, abolição 
do Estado Democrático de 
Direito e golpe de estado.

CPMI para apurar invasões 
isola trio na Bancada do AM

o momento, a CPMI, todos 
ligados a pautas bolsonaris-
tas e contra a gestão Lula.  

Há duas iniciativas de 
abertura: Uma CPI, que 
corre no Senado, de au-
toria da senadora Soraya 
Thronicke (UB), e uma Co-
missão Parlamentar Mista 
de Inquérito (CPMI), que foi 
protocolada pelo deputado 
André Fernandes (PL), que 
é investigado no Supremo 
Tribunal Federal (STF).

No caso da CPI fica-
riam apenas os sena-
dores, no caso da CPMI, 
participariam senadores e  
deputados federais.

Dos políticos do Amazo-
nas, o senador Plínio Valério 

(PSDB) assinou a CPI. Ele diz 
que há a necessidade de 
uma melhor investigação 
sobre os atos e assim sejam 
esclarecidas as dúvidas.

Vale frisar que o senador 
chegou a visitar os amazo-
nenses que estavam preso 
por terem participado dos 
atos antidemocráticos. “Ela 
[CPI] é necessária para que 
as dúvidas sejam dissipa-
das e, se for o caso, con-
tar a estória verdadeira”, 
disse Plínio ao Vanguarda  
do Norte.

Senado
Destaca-se que no Se-

nado há menos chances 
de o requerimento ir para 

frente, pois apesar da CPI 
já ter recebido assinatu-
ra suficientes, as assina-
turas foram coletadas em 
janeiro, portanto em uma 
legislatura anterior, o que 
inviabiliza a leitura do texto  
no plenário.

Mesmo com todo esse im-
passe, Plínio afirma: “mante-
nho minha assinatura”

Câmara 
Na Câmara, os deputados 

federais Fausto Jr. (UB) e 
capitão Alberto Neto (PL) 
também assinaram a CPMI. 
Fausto Jr. disse que assi-
nou o requerimento “para 
dar mais transparência e 
esclarecimentos aos fatos 

que ocorreram na data  
em Brasília”.

Nas redes sociais, Al-
berto Neto disse que a 
CPI é importante para 
esclarecer alguns pon-
tos como o motivo do 
governo, mesmo tendo 
informações sobre a pos-
sível invasão, deixar aber-
tas “as portas do palácio,  
do Congresso”, disse.

“Assinei a criação da 
CPMI do dia 08 de ja-
neiro, para entender o 
porquê do Governo Fe-
deral não ter tomado 
uma providência para 
evitar os atos do dia 08 
de Janeiro”, escreveu  
em publicação.

doutrina chama “imputa-
ção recíproca”, em que os 
participantes de um grupo 
circunstancial de pessoas 
respondem em conjunto.

“Nesses casos, a juris-
prudência admite que as 
petições apresentem uma 
narrativa genérica da parti-
cipação de cada investiga-
do”, disse a PGR em nota.
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Prazo acaba 
hoje dentro 
do Senado

PRESSÃO

Em sessão na quarta-fei-
ra o presidente da Casa, 
Rodrigo Pacheco (PSD), 
determinou a reavaliação  
das assinaturas.

Os senadores que ainda têm 
interesse em confirmar a assi-
natura devem fazê-lo até hoje, 
além disso, novas assinaturas 
em apoio ao pedido de CPI 
também serão aceitas.

Há muitas articulações para 
que a CPI mista não vingue, 
para isso o governo federal 
tem se articulado para que 
os partidos convençam seus 
parlamentares a retirarem suas 
assinaturas em troca de “bene-
fícios e nomeação” em cargos 
de decisões.

Um dos motivos que o go-
verno alega ter para que a CPI 
não seja instalada é o fato de 
que já há investigações em 
andamento por parte da Po-
lícia Federal (PF) e Ministério 
Público (MP).

Além disso, o governo Lula 
(PT) alega que a CPI irá atra-
palhar ou atrasar o debate 
de pautas mais importantes 
para a sociedade e com isso 
ofuscar o trabalho da gestão. 
Em entrevista ao Poder360, 
o senador petista, Humberto 
Costa, disse que: “o governo 
vai investir pesadamente para 
que os parlamentares sejam 
convencidos de que não é o 
melhor caminho e, se o ins-
trumento for a retirada das 
assinaturas, que assim se faça”,

A pressão é maior em cima 
das siglas como União Brasil, 
MDB e PSD retirem suas assi-
naturas nos próximos dias, pois 
no total, 48 deputados federais 
filiados a essas siglas, que con-
trolam nove ministérios, assi-
naram o requerimento.

Do total, 28 parlamentares 
são do União Brasil, 12 são do 
MDB e 8 da bancada do PSD.

Até o momento, 191 depu-
tados e 35 senadores mantêm 
suas assinaturas de apoio.

Enquanto isso, CPMI e CPI 
são apenas motivos de conflito 
no Congresso.



Uso de recursos pú-
blicos na agenda do 
parlamentar do AM

Da Redação

Uma Comissão Ex-
terna para acom-
panhar e monito-
rar a conclusão de 

obras públicas paralisadas 
e inacabadas em todo o 
Brasil foi criada esta sema-
na na Câmara dos Deputa-
dos. Tendo a fiscalização 
como uma das principais 
pautas do mandato, o 
deputado federal Amom 
Mandel (Cidadania-AM) 
se tornou um dos mem-
bros titulares na comissão. 

Deputado marcou como vereador justamente na fiscalização do uso do dinheiro público, e agora repete êxito no Congresso 

Alessandra aprova novo projeto federal contra 
feminicídio, criado como reforço policial nas ruas

DIVULGAÇÃO 

Deputada elogiou 
Programa na Aleam

Da redação

A Procuradora Especial 
da Mulher da Assembleia 
Legislativa do Amazonas, 
deputada estadual Ales-
sandra Campelo (PSC), 
elogiou o lançamento do 
Programa Nacional de 
Segurança Pública com 
Cidadania (Pronasci). O 
foco do programa, que é 
coordenado pelo Ministé-
rio da Justiça e Segurança 
Pública, é o combate ao 
feminicídio e à violência 
contra as mulheres em 
todo o País.

De acordo com o Go-
verno Federal, a reedição 
do Pronasci fortalece a 
estrutura de repressão 
aos crimes de gênero a 
partir de duas frentes: a 
entrega de 270 viaturas 
para as patrulhas Maria 
da Penha e a implemen-
tação de 40 novas Casas 
da Mulher Brasileira, lo-
cais de acolhimento de 

PELAS MULHERESJUDICIÁRIO 

Torres depõe em ação que 
pode incriminar Bolsonaro

Agência Brasil

Ex-ministro da Justiça 
e ex-secretário de Segu-
rança Pública do Distrito 
Federal, Anderson Torres 
prestou depoimento on-
tem ao corregedor-geral 
Eleitoral, ministro Benedito 
Gonçalves, numa ação que 
apura condutas capazes de 
tornar o ex-presidente Jair 
Bolsonaro inelegível, em 
caso de condenação.

Ele é ouvido na ação 
de investigação judicial 
eleitoral (Aije) que apura 
eventual crime eleitoral 
na conduta de Bolsona-
ro durante reunião com 
embaixadores, em julho 
de 2022, quando atacou 
as urnas eletrônicas e o 
sistema eleitoral brasilei-
ro sem apresentar provas. 
O depoimento no TSE foi 
autorizado pelo ministro 
Alexandre de Moraes, a 
pedido de Gonçalves.

Segundo informações 

vítimas da violência do-
méstica. Os veículos serão 
direcionados aos estados 
proporcionalmente, con-
siderando os indicadores 
de violência.

“Só aqui no Amazonas 
serão sete viaturas que 
a polícia pretende colo-
car para atender a região 
metropolitana, ampliando 
a nossa Ronda Maria da 
Penha. Isso é muito impor-
tante porque toda vez que 
aquela viatura cor de rosa 
entra num bairro os covar-
des tremem”, enfatizou a 
deputada Alessandra em 
pronunciamento durante 
a sessão de ontem.

A deputada informou 
ainda que articula uma 
parceria entre a Procura-
doria da Mulher, a Escola 
do Legislativo da ALEAM e 
o Comando da Polícia Mi-
litar do Amazonas. O ob-
jetivo é capacitar as forças 
de segurança para melho-
rar o combate à violência Torres colaborou com a Justiça

doméstica no estado.
Leia mais: Deputa-

da Alessandra Campelo 
homenageia mulheres 
que fazem a diferença  
no Amazonas

“Infelizmente há muitos 

obtidas pela Agência Bra-
sil, Torres colaborou com 
o depoimento, responden-
do às perguntas por cerca 
de uma hora e meia. A 
oitiva foi convocada por 
Gonçalves para esclarecer 
a chamada minuta do gol-
pe, documento encontra-
do na casa do ex-secretário 
e cujo texto previa uma 
intervenção na Justiça 
Eleitoral, com o objetivo 
de impedir a apuração  
das eleições.

Comissão que acompanha 
obras escala Amom Mandel

Quando vereador de 
Manaus, Amom foi res-
ponsável por denunciar e 
fiscalizar obras de escolas 
e creches abandonadas 
pela gestão municipal. 
Segundo o parlamentar, 
a quantidade de obras 
inacabadas em Manaus, 
por exemplo, prejudica 
toda a população, prin-
cipalmente no caso das 
obras escolares.

“Chama a atenção a falta 
de creches em Manaus. Em 
uma delas, no bairro Ta-
rumã, o espaço começou 
a ser construído em um 
terreno que alaga, logo, 
não há como uma obra se-
guir. Dinheiro público jo-
gado fora. Além de outras 
obras que estão abando-

nadas, com a construção 
pela metade. É algo que 
eu sempre estive atento 
e agora vou poder con-
tinuar fiscalizando todas 
essas obras que tiverem 
investimentos federais”, 
disse Amom.

Apesar de temporária, 
a comissão externa tem 
o poder de propor audi-
ências públicas e planejar 
as fiscalizações de obras 
inacabadas nos estados 
brasileiro. O parlamentar 
relembrou que o Minis-
tério da Educação, por 
meio do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE), repas-
sou a 14 municípios do 
Amazonas um montante 
de R$ 3,75 milhões, em 

fevereiro deste ano, para 
a retomada de obras es-
colares inacabadas cus-
teadas com verbas fede-
rais, que também devem  
ser monitoradas.

Entre as comissões ins-
taladas pela Câmara dos 
Deputados, o deputado 
federal também assumiu 
a titularidade das co-
missões da Amazônia e 
dos Povos Originários e 
Tradicionais, e de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, algu-
mas das mais disputadas  
nesta legislatura.

Como membro das co-
missões, o parlamentar e 
ativista ambiental partici-
pará de discussões e análi-
se de propostas relaciona-

das à política ambiental e 
ao desenvolvimento sus-
tentável, além de projetos 
voltados ao desenvolvi-
mento da região Ama-
zônica. Uma das pautas 
levantadas por Amom 
para este mandato, diz 
respeito à economia ver-
de, como a implantação 
do mercado de crédito 
de carbono no Amazo-
nas. “É uma oportunida-
de importante, nós vamos 
poder atuar na frente dos 
projetos voltados à agen-
da ambiental”, disse.

O deputado federal 
também integra as Co-
missões de Relações Exte-
riores e de Defesa Nacio-
nal, e de Minas e Energia,  
como suplente.

casos em que os policiais, 
por falta de formação, 
não prendem e deixam 
escapar muitas vezes um 
bandido que é agressor 
de mulheres”, explicou a  
deputada Alessandra.
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Plataforma 
abre para 
denúncias

TECNOLOGIA

Estados e municípios 
agora poderão indicar 
ao governo federal as 
obras paradas que pre-
cisam ser retomadas  
com prioridade. 

Está em funcionamento 
a plataforma Mãos à Obra, 
um sistema de monitora-
mento que permitirá aos 
governos locais atualizar, 
em um banco de dados, 
empreendimentos parali-
sados ou inacabados em 
suas regiões.

Desenvolvida pelo Ser-
viço Federal de Processa-
mento de Dados (Serpro) 
em menos de 30 dias, 
a plataforma indicará à 
União que projetos me-
recem ser retomados com 
mais urgência. A ferra-
menta auxiliará o governo 
federal a mapear e identi-
ficar as prioridades.

Segundo o Serpro, pre-
feitos e governadores 
devem dar prioridades a 
projetos voltados à saúde, 
educação, ao esporte e à 
cultura. A lista também 
deverá conter unidades 
habitacionais do Progra-
ma Minha Casa, Minha 
Vida e projetos da carteira 
do Ministério das Cidades.

Os gestores municipais 
e estaduais terão até 10 
de abril para atualizarem 
as informações. As de-
mandas serão respondi-
das conforme a ordem 
de envio. A prefeitura 
ou o governo estadual 
que alimentar o banco 
de dados primeiro terá o 
pedido de obra analisado 
mais cedo, colocado em 
lugar equivalente na fila  
de análise.

Plataforma atuará pelo fim das 
obras paradas no Brasil

FERNANDO FRAZÃO



as distribuidoras regionais. O 
diretor Comercial da empresa, 
Guilherme Santana, representou 
a Atem, falando sobre as expe-
riências da distribuidora em sua 
operação diária em várias regiões  
do país.

Sobre a Atem – O Grupo Atem, 
com mais de 30 anos de funda-
ção, é composto por diversas 
empresas no ramo de combus-
tíveis, logística rodoviária e flu-
vial, construção naval e refino de 
petróleo, entre outras. O Grupo 
está presente em 13 estados do 
Brasil, possuindo, a Distribuidora, 
mais de 350 postos franqueados, 
7 bases de distribuição ativa, 2 
bases em construção e milhares 
de clientes ativos, além de capa-
cidade de movimentação de 9 
bilhões de litros de combustíveis 
por ano.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Conceição Melquíades

Economia

O diretor Comercial 
da Atem, Guilher-
me Santana, recebe 
o prêmio de Melhor 
Distribuidora na Con-
venção Nacional do 
SindTRR, em Alagoas

A Distribuidora Atem su-
biu quatro vezes no 
pódio do Prêmio Me-
lhores Distribuidoras 

Regionais concedido, nessa 
quinta-feira (16), durante a 36ª 
Convenção Nacional do SindTRR 
e 19ª Expo TRR, que estão sendo 
realizadas de 15 a 19 de março, no 
Hotel Vila Galé, em Barra de Santo 
Antônio (AL). A Atem conquistou 
o primeiro lugar no Nordeste e 
a segunda posição nas regiões 
Norte, Sul e Centro-Oeste.

“Os números e premiações 
apresentados demonstram que 
a Atem considera este segmen-
to de extrema importância para 
a empresa”, afirmou o diretor 
Comercial da Atem, Guilherme 
Santana. “É um prêmio constru-
ído a várias mãos e gostaria de 
agradecer a todo o time da Atem 
por serem os responsáveis pela 
conquista desses resultados”.

A pesquisa foi realizada em 
2022 pela Quorum Brasil, em-
presa especializada em pesqui-
sas e auditoria, quando foram 
avaliadas as notas dadas por 
transportadores revendedores 
retalhistas de todo o país.  En-
tre os critérios, eles avaliaram 
política comercial, atendimento 
comercial, atividade operacional 
nas bases, atividade administra-
tiva e comunicação.

Este ano, a Atem participa 
da Convenção Nacional com 
um estande na 19ª Expo TRR 
e também como convidada 
para compartilhar experiências 
nas rodas de conversas entre 

Time da Atem na Expo TRR na Convenção Nacional do SindTRR, em Alagoas

Pauini recebe 
recursos do 
Governo

SETOR PRIMÁRIO

O Governo do Amazonas 
entrega domingo (19) equi-
pamentos permanentes para 
entidade do setor primário do 
município de Pauini. O valor 
do fomento  repassado para 
a Associação dos Produtores 
Rurais do Município Pauini 
(Aprumpa), é de R$ 190 mil.

Esse aporte econômico não 
só contribui para o fortaleci-
mento da vocação agrícola e 
pecuária da área, mas também 
vai permitir o acesso a novos 
recursos e tecnologias para os 
produtores rurais, tais como, 
trator e carreta agrícola que 
irá contribuir com o aumento 
da produção, melhorias na 
segurança do transporte du-
rante o escoamento, aumento 
de renda e qualidade de vida 
aos produtores.

A Aprumpa atua na pro-
dução e comercialização 
de farinha, arroz, abóbo-
ra, feijão, melancia, e gado 
bovino, beneficiando 140 
agricultores diretos e 336 
famílias indiretamente.

AAssociação dos Trabalha-
dores Rurais Agroextrativista 
da Comunidade Alegreste II 
(Atalegre) também  que irá re-
ceber um cheque-pagamento 
no valor de R$ 187 mil para a 
aquisição de um trator 60cv, 
e uma carreta agrícola. 

No total, o aporte pelo Go-
verno para o setor primário de 
Pauini, é de R$ 377 mil, renda 
que vai alcançar 561 famílias 
da região e investimento que 
irá contribuir para o  desen-
volvimento do município.

Atem ganha 4 prêmios em 
Congresso Nacional do SindTRR
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Refinaria da Amazônia 
reduz preços 

Da redação

A Refinaria da Amazônia 
(Ream) informa redução nos 
preços da gasolina A em 
0,11% e das várias modalida-
des de óleo diesel em 0,15% 
desde ontem. É a oitava redu-
ção nos preços de produtos 
vendidos às distribuidoras 
em três meses desde que a 
Ream assumiu a gestão da 
Refinaria da Amazônia, em 
dezembro do ano passado.

Os preços da Ream se-
guem critérios objetivos e 
transparentes de paridade 
internacional e são ajustados 
e divulgados aos distribuido-
res semanalmente, confor-
me variações dos preços do 
petróleo e seus derivados no 
mercado internacional, além 
de alterações do câmbio e 
dos custos de frete do petró-
leo e insumos para a região.

Sobre a Ream – A Ream 
Participações é uma em-
presa integrante do Grupo 
Atem, que tem mais de 30 
anos de atuação em diversos 
segmentos e que, agora, 

Ibovespa fecha em alta
O Ibovespa fechou em leve 

alta de 0,74%, aos 103.343,66 
pontos, encerrando uma se-
quência de cinco quedas, em-
balado pelo avanço de Wall 
Street, em meio a um certo 
alívio com a ajuda do banco 
central suíço de US$ 54 bi-
lhões ao Credit Suisse, embora 
a melhora siga frágil, princi-
palmente com a decisão do 
Federal Reserve na próxima 
semana ainda em aberto. As 
informações são da Reuters.

Também repercutiu no mer-
cado a notícia de que grandes 
bancos norte-americanos es-
tão negociando a injeção de 
capital no First Republic Bank, 
instituição financeira que vi-
nha sendo monitorada com 
atenção pelo governo dos 
EUA. O montante do aporte 
será de US$ 30 bilhões, dis-
seram reguladores.

Já o dólar encerrou em que-
da de 1,05%, a R$ 5,238, com o 
aumento da confiança de que 
instituições e países consegui-
rão evitar o espalhamento da 
crise bancária, abrindo espaço 
para os investidores voltarem 
a buscar ativos de maior risco, 
como o real brasileiro.

Na véspera, a moeda norte-
-americana à vista fechou o 
dia cotada a R$ 5,294 na 
venda, em alta de 0,70%; o 
Ibovespa, em queda de 0,25%, 
a 102.675,45 pontos.

Nesta manhã, o Banco Cen-
tral Europeu elevou as taxas 
de juros em 0,5 ponto per-
centual, como prometido, ig-
norando o caos do mercado 
financeiro e os pedidos dos 
investidores para reduzir o 
aperto da política monetária 
pelo menos até que o senti-
mento se estabilize.

Esperava-se que a insti-
tuição pudesse reavaliar 
sua política, mas não foi 
o que aconteceu.

Em paralelo, parte dos mer-
cados globais amanheceu 
com uma ponta de calma-
ria, com o anúncio do Banco 
Central da Suíça de que inje-
taria US$ 54 bilhões no Credit 
Suisse, que sofre um abalo de 
confiança sem precedentes 
em seus mais de 150 anos 
de história.

Na última quarta-feira (16), 
o Credit Suisse viu suas ações 
despencarem em mais de 25% 
após o principal acionista, o 

PREÇO NAS DISTRIBUIDORAS

Dólar cai 
para R$ 
5,24 

QUEDA

Depois de um dia de ten-
são nos mercados interna-
cionais, o dólar teve forte 
queda após ajuda a bancos 
com dificuldades nos EUA 
e na Suíça. O dólar voltou 
a aproximar-se de R$ 5,24, 
e a bolsa de valores inter-
rompeu uma sequência de 
cinco quedas.

O dólar comercial encerrou 
o dia vendido a R$ 5,24, com 
recuo de R$ 0,054 (-1,03%). A 
cotação iniciou o dia de forma 
tensa, chegando a R$ 5,31 
por volta das 12h. Ao longo 
da tarde, no entanto, inverteu 
o movimento e passou a cair, 
até fechar perto dos valores 
mínimos do dia.

Com a queda de hoje, a mo-
eda norte-americana acumula 
alta de 0,29% em março. Em 
2023, a divisa cai 0,76%.

Na bolsa de valores, o dia 
foi marcado pela trégua. O 
índice Ibovespa, da B3, fechou 
aos 103.435 pontos, com alta 
de 0,74%. 

inicia no setor de refino de 
petróleo, operando a Re-
finaria da Amazônia. Tem 
como missão promover o 
desenvolvimento da região 
gerando emprego e renda 
de forma sustentável, for-
necendo além de abaste-
cimento com produtos de 
qualidade, o bem estar das 
pessoas, por meio de pro-
cessos definidos e pauta-
dos na segurança de suas 
operações, preservação do 
meio ambiente, protegendo 
o indivíduo e a sociedade.

É a oitava redução nos preços

Saudi National Bank (SNB), 
afirmar que não daria nova aju-
da financeira ao banco suíço.

A notícia abalou bolsas do 
mundo todo — inclusive a 
brasileira –, e a confiança dos 
investidores no sistema bancá-
rio foi dissolvida em incerteza.

A queda ocorreu um mês 
após uma perda histórica para 
o banco e se espalhou para 
outras ações de bancos euro-
peus, com credores franceses 
e alemães como BNP Paribas, 
Société Générale, Commerz-
bank e Deutsche Bank caindo 
na quarta-feira. Bancos italia-
nos, britânicos e americanos 
também caíram.

DÓLAR RECUA

Banco Central Europeu 
elevou as taxas de juros 
em 0,5 ponto percentual

REUTERS/Dado Ruvic
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Wilson Lima destaca geração de 
renda e atuação dos pescadores

Da Redação

O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, 
destacou, ontem, a 
importância do acordo 

de convivência que contribui na 
organização da atividade pes-
queira e a geração de emprego 
e renda ao participar da abertura 
da Pesca do Mapará, no Lago 
do Rei, município de Careiro 
da Várzea (a 25 quilômetros de 
Manaus). 

O evento marca o início da 
temporada de pesca no Ama-
zonas, com o fim do período 
do defeso, iniciado em 15 de 
novembro de 2022, e tem a 
preocupação de não causar pre-
juízos ambientais ao Lago do Rei. 
O local é um complexo formado 
por 68 lagos de várzea, uma 
das áreas de maior potencial 
do Amazonas. 

“Isso lembra muito as minhas 
raízes, de onde eu vim, do inte-
rior, e esse trabalho é importante 
porque gera emprego, gera ren-
da. Agora, tem um detalhe com 
relação a essa atividade que é 
realizada aqui, que é uma ativida-
de organizada, resultado desse 
entendimento entre a secretaria 
do município e a secretaria de 
pesca do Estado para que esse 
lago seja preservado, que seja 
respeitado o período do defeso 
e as pessoas que entram aqui 
para participar dessa atividade 
são pessoas devidamente cadas-
tradas”, afirmou o governador 
Wilson Lima. 

Além do governador, parti-
cipou da ação o secretário de 
Estado de Meio Ambiente, Edu-
ardo Taveira, e o prefeito da 
cidade de Careiro da Várzea, 
Pedro Guedes, além de servido-
res da Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), Secre-
tário-executivo, em exercício, de 
Pesca e Aquicultura da Secretaria 
de Estado de Produção Rural 

(Sepror), Márcio Pinheiro, Insti-
tuto de Proteção Ambiental do 
Amazonas (Ipaam), Agência de 
Desenvolvimento Sustentável 
do Amazonas (ADS), da Polícia 
Militar, Corpo de Bombeiros 
Militar do Amazonas e outros 
que auxiliam na segurança e 
orientação para garantir uma 
pescaria segura. 

Em torno de 950 pescadores 
cadastrados inicialmente são 
divididos em 450 canoas com 
duas ou três pessoas. Essa é 
a quantidade considerando os 
cadastros realizados até esta 
quinta-feira, o que significa que 
o número pode ser ainda maior 
nos próximos dias de pesca. A 
expectativa é que cerca de 250 
toneladas de peixe sejam extra-
ídas pelos pescadores até o dia 
18 de março, com faturamento 
estimado em mais de R$ 1,6 
milhão. Em 2022, a produção foi 
de 222 toneladas de pescado, 

levando os pescadores a fatu-
rarem mais de R$ 1,3 milhão. 

O pescador João Rodrigues, 
58, participa da pesca do ma-
pará há 30 anos. Segundo ele, a 
expectativa é pescar pelo menos 
uma tonelada até o próximo 
sábado, o que deve garantir seu 
sustento e cobrir as despesas do 
investimento feito. 

João teve um auxiliar ilustre, 
o governador Wilson Lima. 
“Foi bom demais (receber o 
governador). Eu não esperava. 
Ouvi falar que ele vinha, mas 
não sabia que ele vinha para 
dentro da minha canoa de 
alumínio”, relatou. 

No período do defeso, os 
pescadores participaram de 
reuniões de instrução com en-
genheiros de pesca da Sepror. 
Nos encontros, foram repassa-
das orientações sobre os equi-
pamentos a serem utilizados e 
a forma adequada de pescar. O 

defeso é a época em que pes-
cadores registrados recebem 
o seguro defeso, pagamento 
para não realizarem a pesca 
das espécies protegidas, com o 
intuito de assegurar o sucesso 
do período reprodutivo das es-
pécies. Somente embarcações 
certificadas pela prefeitura do 
Careiro da Várzea participam 
da pesca.

 
Regras da pesca 
No último dia 7 de março, 

houve a validação das regras da 
pesca e da rodada de negócios 
do mapará. Essa é a principal 
espécie de peixe capturado no 
Lago do Rei. Todos os anos, cen-
tenas de pescadores realizam a 
pesca desta espécie no comple-
xo de lagos da área de proteção 
ambiental Ilha do Careiro Lago 
do Rei, unidade de conservação 
gerenciada pelo município.  

A validação das regras do 

regimento interno e a rodada de 
negócios do mapará é realizada 
há anos, antes da liberação da 
pesca, processo fundamental 
para a profissionalização dessa 
pescaria. No evento de valida-
ção foram repassadas orienta-
ções sobre os equipamentos 
a serem utilizados e a forma 
adequada de pescar, sem gerar 
prejuízos ao meio ambiente e 
o credenciamento de embarca-
ções e de pescadores que irão 
participar da pesca do mapará 
em 2023.

 
Atuação da ADS 
Os pescadores comercializam 

direto com seis frigoríficos au-
torizados, que adquirem o pes-
cado para processar em forma 
de filé. O pescado não possui 
espinha e é exportado para 
outros estados e países, como 
a Colômbia. O preço médio 
pago por quilo é de R$ 4,00, 

no mínimo. Esse valor pode 
aumentar, conforme as nego-
ciações no ato da venda. No 
ano passado, por exemplo, foi 
vendido a R$ 6,00 o quilo. Após 
o beneficiamento, o produto é 
ainda mais valorizado. 

Por meio do programa 
Balcão de Agronegócios, a 
Agência de Desenvolvimen-
to Sustentável do Amazonas 
(ADS) auxilia os frigoríficos 
que adquirirem o pescado a 
comercializarem o produto, 
facilitando o escoamento e, 
consequentemente, valorizan-
do o trabalho dos pescadores. 
A Agência disponibilizou téc-
nicos para realizarem a in-
termediação da venda entre 
os frigoríficos compradores e 
as redes de supermercados e 
atacadistas, que costumam ad-
quirir o mapará na forma de filé, 
por exemplo, após passar pelo 
processo de beneficiamento.

A Pesca do Mapará 
conta com apoio do 
governo e marca o fim 
do período do defeso 

No período do defeso, os pescadores participaram de reuniões de instrução com engenheiros de pesca da Sepror
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Cresce em 17,5% a 
geração de empregos

Impulsionada pelo rea-
quecimento no turismo, a 
geração de postos de traba-
lhos formais no segmento 
cresceu 17,5%, em 2022, em 
relação ao ano de 2020. O 
levantamento é do Governo 
do Amazonas, por meio da 
Empresa Estadual de Turismo 
(Amazonastur), com base nos 
dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos da Secretaria de Trabalho 
do Ministério da Economia.

A retomada do turismo 
resultou no saldo positivo 
de empregos, quase 3 mil 
vagas formais foram geradas 
em 2022, quando compa-
rado com o ano anterior. 
Conforme dados do Caged, 
o aumento em 2022 foi de 
9,7% em relação a 2021, 
o que representa saldo de 
4.957 postos de trabalho de 
carteira assinada.

De acordo com o presiden-
te da Amazonastur, Gustavo 
Sampaio, a confiança do seg-
mento na melhora da econo-
mia e do turismo incentiva a 

Workshop instrui consumidor sobre 
direitos e deveres

Em alusão ao Dia do Con-
sumidor, celebrado na última 
quarta-feira (15), a Secretaria 
de Estado da Fazenda (Sefaz) 
recebeu o “Workshop Garantia 
dos Direitos e Deveres do Con-
sumidor”. O evento, feito em 
parceria com o Conselho Regio-
nal de Contabilidade (CRC-AM), 
lotou o auditório da secretaria, 
onde os presentes puderam 
assistir diversas palestras e tirar 
as dúvidas quanto ao tema com 
os especialistas presentes.

A iniciativa, de acordo com 
o coordenador do Núcleo de 
Educação Fiscal da Sefaz, Au-
gusto Bernardo Cecílio, foi uma 
maneira de levar informação de 
qualidade ao consumidor de 
um modo geral. “O objetivo 
do evento foi levar a informa-
ção sobre direitos e deveres 
do consumidor, em diversos 
aspectos, para que, de uma 
maneira geral, determinadas 
atitudes negativas por parte 
de um fornecedor não peguem 
de surpresa esse consumidor. 
E também demonstra preocu-
pação em homenagear o con-

sumidor, porque na verdade, 
o consumidor é que faz gerar 
riqueza, é o que faz circular re-
cursos financeiros, faz gerar em-
pregos”, disse o coordenador.

A presidente do CRC-AM, 
Joseny Gusmão, destacou o 
sucesso do evento. “O evento 
superou as expectativas, bus-
cou abordar de uma forma mais 
simples questões relevantes 
que interferem no nosso dia a 
dia, como nota fiscal estadual, 
municipal, direitos e deveres do 
consumidor. O Workshop teve 
essa finalidade, de levar conhe-

TURISMO NO AMAZONAS

Amazonastur 
prevê R$ 130 
mil em negócios

BARCELOS

‘Turismo em Movimento’ 
promove perspectiva de inves-
timento de aproximadamente 
R$ 130 mil, em Barcelos. A 
ação realizada pela Amazo-
nastur entre os dias 13 a 15 
de março, conectou 20 pres-
tadores turísticos do município 
com operadores de turismo da 
capital, para uma sessão de 
negócios em parceria com o 
Serviço de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae).  

A aproximação dos empre-
endimentos e operadores foi 
realizada visando parcerias de 
mercado e comerciais.  

O ‘Turismo em Movimento’ 
também possibilitou que os 
empreendimentos barcelen-
ses tivessem acesso à linha 
de créditos, formalização de 
empresas e negócios com a 
presença de órgãos parceiros 
como Banco do Brasil, Basa e 
Caixa Econômica Federal, além 
da participação do Instituto de 
Proteção Ambiental do Ama-
zonas (Ipaam) e Afeam.

contratação de profissionais.
“Isso se deve a um tra-

balho de regularização que 
estamos fazendo de maneira 
muito forte, a retomada de 
voos importantes, turistas 
nacionais e internacionais. 
Tudo isso fez com que a 
economia aquecesse e o seg-
mento do turismo também, 
como consequência, mais 
contratações, mais empre-
go, mais renda aqui no es-
tado do Amazonas”, afirmou 
o presidente.

O turismo resultou no saldo positivo 
de empregos

cimento à sociedade por meio 
de profissionais com expertise 
no assunto, oferecendo orien-
tações e alertando as pessoas, 
de forma que elas exerçam seus 
direitos e deveres e não sejam 
prejudicadas”, explicou.

No Workshop, os presentes 
puderam aprender e tirar dú-
vidas sobre a Campanha Nota 
Fiscal Amazonense, por meio 
de uma palestra ministrada 
pelo controlador de arrecada-
ção da Sefaz, Neiraldo Dixo; 
a importância dos direitos e 
deveres do consumidor.

EM ALUSÃO

Evento foi feito em parceria da Sefaz com CRC-AM
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Meio Ambiente

Da redação

A Secretaria de Es-
tado do Meio 
Ambiente (Sema) 
conquistou a apro-

vação para execução de 
projeto por meio do Fundo 
Floresta. Com a iniciativa, o 
Estado contará com 13 mi-
lhões de euros para investir 
em ações estratégicas nos 
eixos de redução do des-
matamento e fomento à 
bioeconomia.

O Fundo Floresta faz par-
te do programa de Flo-
restas Tropicais do Ban-
co de Desenvolvimento 
KFW, com financiamento 
do Ministério Federal de 
Cooperação Econômica e 
Desenvolvimento (BMZ) 
da Alemanha. 

No Amazonas, o fundo irá 
financiar o projeto “Bioeco-
nomia e REDD+: Engajando 
o setor público e privado 
para o desenvolvimento 

Trabalhos sustentaveis serão beneficiados

Fundo Floresta vai contar 
com 13 milhões de euros 

econômico e social, em 
bases sustentáveis e de  
baixas emissões”.

Segundo o secretário de 
Estado do Meio Ambiente, 
Eduardo Taveira, a apro-
vação vem em um bom 
momento, em que as estru-
turas de governo estão se 

das análises ambientais com 
ações de combate em cam-
po, por meio da construção 
de mais Centros Multifun-
cionais e salas multiuso para 
bases das operações.

Já no eixo de bioecono-
mia, o projeto do Amazonas 
visa estruturar o ecossiste-
ma de inovação em bioe-
conomia e Pagamentos por 
Serviços Ambientais (PSA), 
como estratégia para re-
dução do desmatamento e 
emissões de Gases do Efeito 
Estufa (GEE).

Ações de fomento
As ações de fomento in-

cluem estruturar o Progra-
ma Prioritário em Bioeco-
nomia (PPBio), no âmbito 
da Zona Franca de Manaus 
no Amazonas, bem como 
promover a capacitação, 
estruturação, comerciali-
zação e acompanhamento 
de negócios comunitários, 
com foco nas cadeias de 
valor, em especial, cadeias 
produtivas sustentáveis de 
baixo carbono.

Para tanto, gestores muni-
cipais e lideranças comunitá-
rias serão capacitados para 
aquisição pública de produ-
tos da bioeconomia local. 

O projeto também inclui a 
construção de unidades de be-
neficiamento para arranjos pro-
dutivos estratégicos da biodiver-
sidade agroflorestal do estado.

11Manaus, sexta-feira 17 de março de 2023

Prefeitura retira lixo do Igarapé do 40
DIVULGAÇÃO

Prefeitura retira constantemente dos igarapés lixo jogado pelos moradores

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp), atua 
na limpeza dos diversos igarapés  
da capital. 

Nesta quinta-feira, 16/3, 
os servidores executaram 
um serviço de limpeza no 
igarapé do 40, na Manaus 
2000, bairro Japiim, zona 
Sul da cidade. 

“Esse serviço de limpeza 
nos igarapés é um traba-
lho constante que nossas 
equipes realizam. Com os 
córregos limpos, diminui a 
possibilidade de enchentes. 
O prefeito David Almeida 
nos pediu para olharmos 
com carinho para os igarapés 
e orlas da cidade, e é o que 
estamos fazendo”, disse.

SEMULSP

Incentivo à biocoenomia no interior
A Secretaria de Estado de 

Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti) defi-
niu o início das ações para 
a estruturação da cadeia 
produtiva do açaí, borra-
cha e castanha. A medida 
que foi estabelecida na 
quarta-feira (15/03) segue 
as diretrizes do governa-
dor Wilson Lima, de in-

teriorizar a economia do 
Amazonas potencializan-
do a biodiversidade.

O secretário da Sedecti, 
Pauderney Avelino, expli-
cou que as ações devem 
iniciar no mês de abril 
deste ano, em parceria 
com a Cooperação Técnica 
Alemã para o Desenvolvi-
mento Sustentável (GIZ), 
com custo zero para os 

cofres públicos, focando 
os investimentos nas co-
munidades tradicionais.

“A gente precisa dar con-
dições e aplicar recursos 
no caboclo e ribeirinho 
para que não haja desma-
tamento. Estamos traba-
lhando para dar dignidade 
a essas pessoas, priorizan-
do a sustentabilidade”, 
disse Avelino. 

SUSTENTABILIDADE

Ações de sustentabilidade estão no centro das atenções

O Governo do Amazonas 
acena com medidas importan-
tes que prometem tornar o ano 
de 2023 um marco nas ações 
de sustentabilidade, no estado.  
Durante o lançamento do 56º Fes-
tival Folclórico de Parintins, o go-
vernador Wilson Lima deu a tônica 
do que virá pela frente. Segundo 
ele, o evento será pautado pelos 
pilares da cultura, do turismo e da 
sustentabilidade. O governo traba-
lha em um Plano de Redução de 
Resíduos Sólidos e em ações para 
compensação das emissões de car-
bono e o uso de energia limpa. 
As práticas sustentáveis, disse 
o governador, ocorrerão antes, 
durante e depois do festival. A 
expectativa é de que o evento se 
torne uma referência nesse senti-
do, não somente para promoções 
futuras no Amazonas, mas também 
para os outros estados brasileiros.  
Na outra ponta, preparando o 
Amazonas para dar um salto nesse 
sentido, acaba de ser publicado 
no Diário Oficial o decreto que 
regulamenta o artigo 31 da Lei nº 
4.457, que trata da Política Estadual 
de Resíduos Sólidos (PERS/AM). O 
decreto estabelece as diretrizes, 
implementação e operacionali-
zação dos sistemas de Logística 
Reversa de Embalagens em Geral. 
Com isso, a partir de agora, todos os 
fabricantes, importadores, distri-
buidores e comerciantes de produ-
tos que, após uso pelo consumidor, 
gerem resíduos com as embala-
gens descartadas, serão obrigados 
a estruturar e implantar sistemas 

de logística reversa. Ou seja, devem 
adotar os procedimentos e meios 
adequados para recolher e dar a 
destinação correta ao que é des-
cartado (como as embalagens de 
vidro, papeis e papelões, plásticos, 
metais e outros tipos de materiais).  
A medida vale para empresas que 
atuam no Amazonas, mesmo que 
tenham sede em outro local. Os 
sistemas de logística reversa de-
vem ser implantados de forma 
independente do serviço público 
de limpeza urbana, preferencial-
mente, utilizando os serviços de 
cooperativas ou outras formas de 
associação de catadores de ma-
teriais reutilizáveis e recicláveis, 
fomentando, assim, a cadeia de 
profissionais que atua no setor. 
Todo o processo e acompanha-
mento será feito através do Sistema 
Eletrônico de Declaração de Logís-
tica Reversa (SISREV-RECICLA+/
AM), também instituído pelo novo 
decreto. Assim como, também, a 
emissão do Certificado de Crédito 
de Reciclagem, documento que 
comprova a restituição ao ciclo 
produtivo, da massa equivalente 
dos produtos ou das embala-
gens sujeitos à logística reversa. 
Conforme estabelece o decreto, 
as empresas deverão definir me-
tas progressivas e quantitativas 
para recuperação das embala-
gens colocadas no mercado. As 
metas não poderão ser inferiores 
àquelas estabelecidas no Plano 
Nacional de Resíduos Sólidos 
(Planares) ou em acordos seto-
riais e termos de compromisso 

de âmbito nacional e estadual. 
Também deverão informar e orien-
tar os consumidores sobre o tema, 
através de campanhas, além de 
manter pontos de entrega para 
receber os materiais por eles des-
cartados, dando posteriormente o 
encaminhamento para reciclagem.  
O cumprimento das deter-
minações contidas no de-
creto será um dos requisitos 
cobrados para emissão ou re-
novação de licença ambiental 
das empresas, no Amazonas.  
Com o novo decreto, o governador 
Wilson Lima sedimenta, assim, as 
bases para que o estado possa 
entrar em uma nova era, adotando 
uma política moderna de resíduos 
sólidos, com direitos e deveres bem 
estabelecidos, garantindo prote-
ção ao meio ambiente e eficiên-
cia no uso dos recursos naturais.  
Deixa claro, no arcabouço do de-
creto, que a gestão de resíduos é 
uma responsabilidade comparti-
lhada por todos os envolvidos no 
ciclo de vida do produto – quem 
faz, quem embala, quem vende, 
quem consome, quem fiscaliza. 
Para as empresas, espera-se que 
seja recebido não apenas como 
uma norma a ser cumprida. É uma 
medida que, no final das contas, 
reduz desperdícios, traz vantagem 
competitiva no mercado e gera 
emprego e renda para as coope-
rativas e trabalhadores que vivem 
da reciclagem. É um investimento 
no futuro e uma importante con-
tribuição para a conscientização 
da sociedade em torno do tema.

 Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de coorde-
nador executivo da Unidade Gestora de Projetos Especiais (UGPE) do Governo do Amazonas.

Marcellus Campelo

Por meio da iniciativa, 
o Estado contará com 
13 milhões de euros 
para investir em ações 
estratégicas nos eixos 
de redução do des-
matamento e fomen-
to à bioeconomia

acesso ao Fundo. Nos dois 
estados, o programa será 
implementado pela Fun-
dação Amazônia Susten-
tável (FAS), selecionada 
pelo KfW como entidade 
executora do Fundo Flores-
ta, assumindo toda gestão 
financeira, administrativa e 
legal do Fundo.

Frentes de ação
Na frente de desmatamen-

to, as ações serão voltadas a 
promover a descentralização 
da gestão ambiental, a fim de 
preparar os municípios para 
o combate integrado aos 
crimes ambientais. O eixo 
visa estruturar e capacitar 
os órgãos ambientais locais, 

no intuito de fortalecer e 
ampliar a fiscalização, in-
vestigação e combate ao 
desmatamento ilegal. 

Desta forma, o projeto 
irá focar na qualificação do 
sistema de comando e con-
trole, com fornecimento de 
infraestrutura e equipagem 
de ponta, para integração 

É um projeto extrema-
mente inovador, porque 
trabalha não só a parte 
da fiscalização ambiental, 
mas também a geração de 
renda, por meio das estra-
tégias de bioeconomia. É 
aquilo que o governador 
Wilson Lima tem defendi-
do que, ao mesmo tempo 
que a gente tem soluções 
para combater o desma-
tamento ilegal, a gente 
está avançando em novos 
modelos econômicos para 
a população do interior do 
Estado”, ressaltou.

organizando para ampliar 
as ações de desenvolvimen-
to ambiental no Estado.

Além do Amazonas, o 
estado do Pará também 
obteve aprovação para 
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Os ingressos estão à 
venda em Manaus e 
em Parintins

Da redação

O município de Parin-
tins (distante a 369 
quilômetros de Ma-
naus) promove uma 

programação cheia de atrações 
e a primeira banda nacional a 
confirmar presença é a Banda 
Eva, anunciada nesta quarta-
-feira (15).

O evento acontece no Kwa-
ti Club, espaço de diversão, 
cultura e lazer localizado às 
margens do Lago Macurany, 
em Parintins.

O grupo se apresentará no 
sábado, 1º de julho, junta-
mente com outros artistas que 
ainda serão revelados até o 
dia da festa.

Serão quatro dias de festa e 
o passaporte de participação já 
está à venda em Manaus (Pet 
Place – unidades Djalma Batista 
e Mundi, e no Tupina Baranda), 
em Parintins (Super Baranda), 
e também pela internet no site 
ingressofly.com.

Ainda, de acordo com Egre-
en Baranda, uma das organi-
zadoras, a escolha da Banda 
Eva se deu, primeiramente, 
pelo repertório do grupo que 
é bastante conhecido, e tam-
bém pela energia dos baianos 
que muito se assemelha com 
aqueles que gostam do Fes-
tival de Parintins.

“Então, nada melhor do que 
poder reunir em um único 
espaço música e diversão da 
melhor qualidade. Claro, sem 
esquecer do ritmo do boi-
-bumbá”, comenta.

Sob o comando do cantor 
Felipe Pezzoni desde 2013, a 
banda apresentará clássicos 
como ‘Beleza Rara’, ‘Miragem’, 
‘Leva Eu’, ‘Não Precisa Mudar’, 
‘Eva’, ‘Flores’, ‘Arerê’, entre ou-
tros. Em vídeo gravado para as 
redes sociais do Kwati Club, 
Pezzoni afirmou que está muito 
feliz pelo momento e que será 
um show histórico.

“Estamos muito animados e 
temos a certeza de que 2023 
ficará na memória de todos 
aqueles que forem até o Kwati”, 

Uma das novidades deste ano, será o palco 360 graus proporcionando uma melhor visão das atrações dos mais diversos pontos do Kwati Club

Chico Buarque mais pop e mais teatralizado
DIVULGAÇÃO

O ingressos estão sendo vendidos a R$ 140,00 (inteira) e R$ 70,00 (meia-entrada)

Da redação

Manaus receberá um espe-
táculo ímpar nesta sexta-feira 
(17), como homenagem a 
Chico Buarque. A obra traz 
a proposta de apresentar um 
Chico Buarque de Holanda 
mais pop e teatralizado. O 
NU’ZS duo lança também o 
EP ‘Chico Buarque – Um Outro 
Olhar’, trazendo elementos 
sonoros eletrônicos e guitar-
ras até então pouco usados 
em gravações da obra do  
artista carioca.

O álbum chegou às pla-
taformas digitais dia 1º de 
maio de 2022, seguido da 
turnê nacional que passou 
por 12 cidades, em Manaus, 
a dupla apresentará o espe-
táculo no dia 17 de março, 

ESPETÁCULO

Banda Eva confirma presença 
em evento cultural de Parintins

completa Egreen.
Uma das novidades deste 

ano será o palco 360 graus 
proporcionando uma melhor 
visão das atrações dos mais 
diversos pontos do Kwati Club.

“Ano após ano buscamos 
aprimorar os serviços que 
oferecemos, e chegamos à 
conclusão de que o formato 
do palco nesses moldes irá 
proporcionar uma experiên-
cia diferenciada”, finaliza.

Em 2023, o Kwati Club fun-
cionará de 29 de junho a 2 de 
julho. Para mais informações, 
basta acessar o perfil do local 
no Instagram (@kwaticlub) e 
no Facebook (/kwaticlub).

A banda
Quando se fala em EVA é 

imediato pensar em histó-
ria de sucesso, crescimento 
musical e artístico da banda 
se deve ao sucesso que tor-
nou o carnaval de Salvador, 
na Bahia, o estrondo que 
é atualmente. Quem passa 
pelo grupo sabe que há 
um cuidado especial com 
a produção de música de 
qualidade e com uma ade-
quada preparação de ar-
tistas. Afinal de contas, em 
mais de três décadas o EVA 
ajudou a preparar grandes 
nomes da música baiana 
como Jota Morbeck (in me-
morian), Marcionílio, Danie-
la Mercury, Ricardo Chaves, 
Durval Lelys, Ivete Sangalo, 
Emanuelle Araújo e Sau-
lo Fernandes. Estrelas que 

no Teatro Manauara, no  
bairro Adrianópolis.

No show que roda o País, 
outras 20 músicas também 
ganham nova roupagem. 
No Ato 1, destaque para ar-
ranjos com uma linguagem 
mais pop para composições 
como ‘O Meu Amor’ e ‘Fo-
lhetim’; no Ato 2, um mo-
mento mais intimista, com 
canções como ‘As Vitrines’ 
e ‘Cálice’. O músico Max 
Silva, explica que o show 
tem por objetivo levar ao 
espectador a sensibilidade 
não apenas da arte, mas 
despertar sentimentos.

“A obra de Chico Buarque 
é necessária, vital e sem ela, 
o Brasil seria mais pobre 
como disse Rui Guerra. Este 
show prova que, além de 

necessária e vital, quando 
interpretada, atualizada sob 
um outro olhar, essa obra 
estabelece um elo com a 
atemporalidade”, reflete.

A atriz, Marcê Porene, res-
salta a inspiração na obra 
que tem como fonte Chico 
Buarque. No espetáculo, 
Marcê canta e interpreta, en-
quanto Max, diretor musical 
do show, assina os arranjos 
e toca guitarra, além de 
fazer algumas intervenções 
teatrais ao lado de Marcê. 

Ingressos
O ingressos estão sendo 

vendidos a R$ 140,00 (intei-
ra) e R$ 70,00 (meia-entrada) 
e podem ser adquiridas pelo 
site: https://bileto.sympla.
com.br/event/78256

DIVULGAÇÃO

fizeram parte de equipes 
vitoriosas na escola EVA e 
que depois seguiram novos 
caminhos. O Eva é um time, 
uma academia musical, é 
muito mais que uma banda.

Desde fevereiro de 2013 
quem está à frente da banda 
Eva é o cantor Felipe Pezzo-
ni junto com o tecladista/
arranjador/produtor musi-
cal Marcelinho Oliveira e 
uma nova banda. A nova 
formação completará uma 
década realizando shows 
em todo Brasil e participa 
de grandes eventos como 
Carnauol, Carnabeirão, Pla-
neta Dragão, Carnafacul, 
Folianópolis em Florianó-
polis, Carnaval de rua de 
São Paulo.

DIVULGAÇÃO

Já passaram pela banda, Ivete Sangalo e emanuelle Araújo
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Brasil A O programa, chamado 
FirstMile, foi comprado por 
R$ 5,7 milhões da empresa 
israelense Cognyte

INQUÉRITO
Macron promoveu as mu-
danças previdenciárias com 
a justificativa de tornar a 
economia mais competitiva

FRANÇA

O ex-presidente da 
República, Jair Bolso-
naro, foi denunciado 
na ONU

Agência Brasil

A Polícia Federal (PF) 
determinou, ontem 
(16), a instauração 
de um inquérito 

para investigar denúncias de 
que a Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin) monito-
rou celulares de milhares de 
brasileiros durante os três 
primeiros anos do governo 
Jair Bolsonaro. A informação 
foi publicada pelo jornal O 
Globo na última terça-feira 
(14) e confirmada pela Abin 
no dia seguinte.

Segundo a agência, o con-
trato de uso do software de 
localização teve início no final 
de 2018, ainda no governo 
Michel Temer, e foi encerra-
do em 8 de maio de 2021. O 
programa, chamado FirstMi-
le, foi comprado por R$ 5,7 
milhões da empresa israe-
lense Cognyte, com dispen-
sa de licitação. A ferramenta 
permitia o monitoramento de 
até 10 mil celulares a cada 12 
meses, bastando digitar o nú-
mero da pessoa. Além disso, 
a aplicação criava históricos 
de deslocamento e alertas em 
tempo real da movimentação 
dos aparelhos cadastrados.

“A solução tecnológica em 
questão não está mais em uso 
na Abin desde então [8 de 
maio de 2021]. Atualmente, a 
Agência está em processo de 
aperfeiçoamento e revisão de 
seus normativos internos, em 
consonância com o interesse 
público e o compromisso com 
o Estado Democrático de Di-
reito”, informou a Abin, em 
nota. A investigação da PF 
será conduzida pela Diretoria 
de Inteligência Policial.

Trabalhos serão conduzidos pela Diretoria de Inteligência Policial

Drone dos 
EUA no mar 
Negro

CAÇAS RUSSOS 

O Comando Europeu das 
Forças Armadas dos Estados 
Unidos divulgou um vídeo 
com imagens da intercepta-
ção de um drone americano 
por dois caças russos no mar 
Negro que levou à derrubada 
do aparelho não tripulado em 
meio à Guerra da Ucrânia. 
As informações são da F. de 
São Paulo.

O vídeo captado pelo drone 
MQ-9 Reaper, editado, mostra 
duas passagens em que os ja-
tos Su-27 russos armados com 
mísseis ar-ar passam muito 
perto do aparelho despejando 
o que o Pentágono disse ser 
combustível –uma manobra 
de ataque nunca antes regis-
trada, visando afetar sensores 
e motor do avião americano.

A imagem causa estranha-
mento porque válvulas de des-
pejo de combustível ficam nas 
asas de aviões, e muitos caças 
nem as têm. A trilha de vapor 
que aparece no vídeo pode ser 
apenas o piloto acelerando o 
caça perto do drone, talvez 
para causar instabilidade.

Na segunda passagem, bas-
tante próxima, a imagem é 
cortada. Segundo os ameri-
canos, isso prova o choque 
com a hélice do aparelho, que 
o levou a cair no mar Negro 
—tese reforçada pela imagem 
final, que mostra claramente 
ao menos uma das pás do 
mecanismo avariada.

Os russos, até aqui, con-
firmavam a interceptação, 
mas negavam ter ocorrido 
o contato e atribuíram a 
queda do drone de US$ 30 
milhões (R$ 160 milhões) a 
uma manobra brusca.

O incidente ocorreu na terça 
(14) e abriu uma crise entre as 
duas maiores potências atô-
micas, antagonistas no teatro 
de operações da Ucrânia, país 
invadido pelos russos em 24 
de fevereiro de 2022 que re-
cebe apoio militar maciço de 
Washington e seus aliados.

PF abre inquérito para investigar 
denúncias de espionagem pela Abin

Denúncia na ONU
O ex-presidente da Repúbli-

ca, Jair Bolsonaro, foi denuncia-
do na Organização das Nações 
Unidas (ONU), durante a 52ª 
sessão do Conselho de Direitos 
Humanos, realizada na última 
terça-feira, pelo uso desorde-
nado de tecnologias digitais 
e sistemas de monitoramento 
no período da pandemia de 
covid-19. As organizações não 
governamentais (ONGs) Co-

nectas, Artigo 19, Data Privacy 
Brasil e Transparência Interna-
cional Brasil, responsáveis pela 
denúncia, pediram à ONU que 
questione o Brasil sobre o uso 
dessas tecnologias e o trata-
mento dos dados coletados 
durante a pandemia.

Segundo o documento apre-
sentado na ONU, entre 2020 
e 2022, foram utilizadas tec-
nologias digitais para a cole-
ta de dados biométricos, de 

geolocalização e informações 
de saúde da população sem a 
devida transparência e parti-
cipação da sociedade civil. As 
instituições envolvidas na de-
núncia afirmaram ainda que a 
fragilidade dos mecanismos de 
controle e a indisposição dos 
órgãos responsáveis por moni-
torar o uso dessas tecnologias 
de modo efetivo foram fatores 
decisivos para o agravamento 
do problema.

Além disso, as organizações 
manifestaram preocupação 
com o aumento dos gastos 
governamentais em equipa-
mentos de vigilância e sof-
tware espião, com destaque 
para o campo da segurança 
pública e da inteligência esta-
tal. Na avaliação das entidades, 
tais ações violam os direitos 
fundamentais de liberdade de 
expressão, associação, privaci-
dade e intimidade.

Sob protestos, Senado 
francês aprova nova versão 
da reforma da previdência

O Senado da França apro-
vou ontem (16) uma nova 
versão do texto para a re-
forma da previdência pro-
posto por um comitê de 14 
congressitas.

193 parlamentares vota-
ram a favor, 114 contra, de 
307 eleitos. 38 abstiveram-se.

O texto, segundo o G1, 
ainda precisa ser revisado e 
votado pela Assembleia Na-
cional, onde ficam os depu-
tados eleitos no país. Expec-
tativa é de que o resultado 
da votação da Assembleia 
saia ainda nesta quinta-feira.

A principal mudança au-
mentará a idade mínima para 
aposentadoria de 62 para 64 
anos até 2030. A reforma 
propõe ainda antecipar para 
2027 a contribuição por 43 
anos e não 42, como é atual-
mente, para que o aposenta-
do receba a pensão integral. 
A ideia com isso é que haja 
mais anos de contribuição e 
o governo possa capitalizar 
mais dinheiro.

Vereadora ameaçada por prefeito 
ganha direito à escolta policial

O prefeito de Borba, no 
Amazonas, Simão Peixoto 
não pode mais se aproximar 
a menos de 40 metros da 
vereadora Enfermeira Tatiana 
Franco. Após ameaçar a parla-
mentar na cidade que fica a a 
151 quilômetros de Manaus), 
a vítima ganhou uma série de 
medidas protetivas, incluindo 
escolta policial.

A decisão foi publicada on-
tem (16), no Diário Oficial do 
Tribunal de Justiça do Amazo-
nas (TJAM). O caso foi levado 
à Aleam pela deputada Ales-
sandra Campelo, que coman-
da a Procuradoria Especial 
da Mulher, órgão de defesa 
das mulheres na Assembleia 
Legislativa do Amazonas.

Simão chegou a ser preso na 
semana passada, mas acabou 
solto pelo ministro Alexandre 
de Moraes no dia 8, o Dia Inter-
nacional da Mulher. Ele alega 
que é vítima de perseguição.

A nova decisão que protege 
a vereadora é do desembar-
gador Anselmo Chíxaro. Por 
conta do distanciamento, o 
prefeito não poderá entrar 

na Câmara Municipal se a 
veradora estiver lá.

A Justiça determinou as 
seguintes normas: 

Proibição de aproximação 
da ofendida e de seus fami-
liares, fixando o limite mínimo 
de 250 metros de distância 
entre estes e o agressor;

Proibição de contato com 
a ofendida e seus fami-
liares por qualquer meio  
de comunicação;

Proibição de frequentar as 
redondezas da residência da 

REFORMA

Lewandowski 
derruba 
quarentena

PEDIDO DO PCDOB

O ministro Ricardo 
Lewandowski, do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 
acatou pedido do PCdoB 
e suspendeu a necessida-
de de quarentena para a 
indicação de políticos às 
empresas estatais.

A decisão foi tomada em 
caráter liminar após a pa-
ralisação do julgamento na 
semana passada. A Lei das 
Estatais (13.303), sanciona-
da em 2016, estabeleceu 
uma série de critérios mais 
duros para a indicação às 
diretorias e aos conselhos 
de administração de com-
panhias públicas controla-
das pela União.

Na decisão, Lewandowski 
afirmou que as proibições 
são “discriminações de-
sarrazoadas e despropor-
cionais –por isso mesmo 
inconstitucionais– contra 
aqueles que atuam, legiti-
mamente, na esfera gover-
namental ou partidária”.

Macron promoveu as mu-
danças previdenciárias como 
fundamentais para sua visão 
de tornar a economia fran-
cesa mais competitiva. Os 
sindicatos permaneceram 
combativos na quarta-feira, 
pedindo aos legisladores 
que votassem contra o plano.

Dois terços dos franceses, 
segundo pesquisas, são con-
trários ao plano proposto 
pelo presidente.

Dois terços dos francesesm são con-
trários ao plano proposto

vítima, no raio de 40 metros, 
bem como as dependências 
da unidade de repartição pú-
blica em que esteja desem-
penhando suas atribuições 
funcionais, a fim de preservar 
a integridade física e psicoló-
gica da ofendida;

Disponibilização de escolta 
policial apenas à ofendida, de-
terminando que seja oficiado 
o Comando-Geral da Polícia 
Militar para que disponibilize 
efetivo suficiente para ficar à 
disposição da vereadora Ta-
tiana Franco.

NO AMAZONAS

O prefeito não poderá entrar na Câmara se a veradora estiver
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Esportes

O sorteio das chaves 
será na sexta-feira 
(17), às 9h (horário 
de Brasília)

Da Agência Brasil

O Rio de Janeiro vai 
sediar a partir de 
30 de setembro um 
dos três Torneios 

Pré-Olímpicos de vôlei mas-
culino, que distribuem vagas 
para os Jogos de Paris 2024.

O anúncio foi feito na quar-
ta-feira (15) pelo governador 
do Rio, Cláudio Castro, que 
confirmou ainda a realização 
de etapas da Liga das Nações 
(masculina e feminina) em 
maio e junho de 2024, véspera 
da abertura dos Jogos. 

Durante a cerimônia no Pa-
lácio Guanabara, o governa-
dor também lançou a candida-
tura do Rio à Copa do Mundo 
de vôlei de praia, em 2025.

O Ginásio do Maracanã-
zinho será o palco do Pré-
-Olímpico, que reunirá oito 
equipes, entre elas a seleção 
brasileira, comandada pelo 
técnico Renan Dal Zotto. 

A disputa ocorrerá de 30 
de setembro a 8 de outubro 
também nas duas outras se-
des da seletiva: China e Japão. 

Na última quarta (8), a Fede-
ração Internacional de Vôlei 
(FIVB) já havia definido o Brasil 
como uma das sedes das 
seletivas de vôlei masculino.

De acordo com Cláudio Cas-
tro, a Secretaria de Esporte e 
Lazer investirá R$ 11 milhões 
na realização Pré-Olímpico na 
capital fluminense.

O sorteio das chaves será na 
sexta-feira (17), às 9h (horário 
de Brasília). 

As seleções de 24 países 
serão sorteadas para os  
três torneios. 

Escola de futebol do Santos abre 
turma matutina DIVULGAÇÃO

Escolinha do Santos abre 
turma no turno da manhã

A Escola de Futebol 
Oficial do Santos FC em 
Manaus abriu turmas  
pela manhã. 

O empreendimento fun-
ciona de segunda a sába-
do, na Arena APCEF Ama-
zonas (Clube da Caixa), 
na Avenida Efigênio Sales, 
Zona Centro-Sul. 

A franquia do Peixe em 
Manaus é uma  fábrica de 
talentos tanto no futebol 
quanto no futsal. 

Devido à alta procura 
no início de temporada, 
a escola está reabrindo  
as matrículas.

“As turmas da tarde es-
tão praticamente comple-
tas. Então, resolvemos re-
abrir as turmas da manhã 
para dar oportunidade aos 
pais que querem matricu-
lar seus filhos num horá-
rio alternativo”, explicou o 
coordenador da franquia, 
professor David Filho. 

NOVIDADECOPA 2030 

Marrocos, Espanha e 
Portugal são candidatos

Faltam sete anos para a 
Copa do Mundo de 2030, 
mas muitas nações já se 
mexem para tentar receber 
a festa. 

Na quarta-feira (15) as fe-
derações espanhola (RFEF) 
e portuguesa (FPF) anuncia-
ram a inclusão do Marrocos 
na candidatura conjunta 
para a sede do Mundial.

O anúncio foi feito pelos 
mandatários das federa-
ções, o espanhol Luis Ru-
biales e o lusitano Fernan-

Campeão em SP
Em janeiro, a Escola do 

Santos em Manaus faturou 
em São Paulo os títulos das 
categorias Sub-12 e Sub-
15 na Iberleague de Fut 7.

O desempenho garan-
tiu os amazonenses na 
Iber Cup 2023, no perío-
do de 4 a 9 de julho, em  
Estoril (Portugal). 

Vaga
A franquia do Santos de 

Manaus é potência tanto 
nos campeonatos oficiais 
de futebol quanto nas 
competições de base do  
futsal amazonense. 

Os treinamentos de fu-
tebol acontecem na Arena 
APCEF Amazonas. 

Já a escolinha de futsal 
funciona no ginásio Casi-
miro de Abreu, no bairro 
Cidade Nova, Zona Norte. 

As matrículas estão aber-
tas nas duas modalidades.

Torcida do Marrocos deu um show na Copa do Mundo do Catar

do Gomes, em reunião da 
Uefa na véspera  Congres-
so da Fifa em Kigali, capital 
de Ruanda. 

“Trata-se de uma can-
didatura histórica, já que 
pela primeira vez uma 
Copa do Mundo masculina 
seria realizada conjunta-
mente em dois continen-
tes diferentes, que inspi-
rará milhares de jovens 
em um projeto comum”, 
informou a federação es-
panhola em comunicado.

Pré-Olímpico de vôlei 
masculino será no RJ

Apenas as duas mais bem 
colocadas em cada compe-
tição se classificam para os 
Jogos de Paris. 

Uma das vagas já está re-
servada à França como país-
-sede, tanto no masculino, 

quanto no feminino.
Os Jogos de Paris reunirão 

12 seleções de cada gênero. 
Além das vagas distribuídas 
pelos Pré-Olímpicos (seis no 
feminino e seis no masculino), 
as outras serão destinadas às 

seleções mais bem colocadas 
no ranking mundial, após a 
fase preliminar da Liga das 
Nações de 2024.

Seleções masculinas
Alemanha, Argentina, Bél-

KIRILL KUDRYAVTSEV/AFP 

14 Manaus, sexta-feira 17 de março de 2023 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Bia Haddad 
está na semi 
de duplas 

TTÊÊNNIISS

Da Agência Brasil

A brasileira Bia Haddad 
não precisou entrar em 
quadra na quarta-feira (15) 
para garantir a classificação 
para as semifinais do Mas-
ters 1000 de Indian Wells, 
nos Estados Unidos. 

A paulista e a alemã Laura 
Siegemund superaram as 
quartas de final da compe-
tição após as suíças Belin-
da Bencic e Jil Teichmann 
desistirem da competição 
por motivo não divulgado 
pelos organizadores.

Nas semifinais há a possi-
bilidade de Bia Haddad en-
frentar outra atleta do Brasil 
na busca pela classificação 
para a grande decisão das 
duplas femininas de Indian 
Wells, Luisa Stefani. 

Para isto, a medalhista 
olímpica e a canadense Ga-
briela Dabrowski precisam 
superar nas quartas de final 
a japonesa Miyu Kato e a 
indonésia Aldila Sutijiadi.

No caso de a equipe de 
Stefani se classificar para as 
semifinais o Brasil já garan-
te presença na grande de-
cisão das duplas femininas 
da competição disputada 
nos Estados Unidos.

Bia Haddad foi classificada

Divulgação

gica, Brasil, Bulgária, Cana-
dá, Catar, China, Cuba, Egito, 
Eslovênia, Estados Unidos, 
Finlândia, Holanda, Irã, Itália, 
Japão, México, Polônia, Repú-
blica Tcheca, Sérvia, Tunísia, 
Turquia e Ucrânia.

Estado também sediará etapas da Liga das Nações no ano que vem

Divulgação/FIVB

ESPORTE INCLUSIVO

A seleção brasileira 
de rugby em cadeira de 
rodas derrotou a Co-
lômbia por 50 a 33 para 
conquistar a primeira 
edição do Campeona-
to Sul-Americano da 
modalidade, na tarde 
da quarta-feira (15) no 
Centro de Treinamento 

Paralímpico (SP).
O Sul-Americano de 

rugby em cadeira de 
rodas teve início na úl-
tima segunda-feira (13) 
e contou com a partici-
pação de oito equipes. 
A seleção brasileira ga-
rantiu a conquista de 
forma invicta.

O SulAmericano de rugby iníciou na segunda-feira (13)

Divulgação
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@fernandocoelhojr   

 .Conceitos inovadores de 
moradia já existem e será 
um dos assuntos a serem 
levados para o Sapiens IM-
Mobiliis - Congresso Imo-
biliário que será realizado 
nos dias 22 e 23 deste mês, 
em Campinas, com a parti-
cipação da representante 
do Amazonas, a empresá-
ria e especialista imobiliária 
Grauben Lauschner. 

 .Grauben falou sobre a no-
vidade anunciada recente-
mente pelo organizador do 
SIMM, Marcus Araújo, que é 
também o curador da mar-
ca Biosphere By Cauã Rey-
mond. “Trata-se do primeiro 
negócio corporativo do ator 
com condomínios alinhados 
ao lifestyle dele com uso de 
recursos sustentáveis, expe-

riências de contato com a 
natureza, mobilidade urba-
na e vida saudável”, explica 
a especialista. 

.Para Grauben, o SIMM 
marca a relevância do even-
to para o mercado imobiliá-
rio ao antecipar tendências 
e direções para o setor em 
2023. Este ano, ela irá inte-
grar o painel “Mulheres Pro-
tagonistas - A sensibilidade 
e Determinação que Trazem 
Resultados”, compartilhan-
do suas experiências como 
CEO da Lauschner Negócios 
Imobiliários, empresa ama-
zonense fundada em 2013, 
com oito filiais no Brasil. É 
especializada em crédito 
imobiliário e tem o maior 
volume de vendas imobiliá-
rias na Região Norte.

Mercado imobiliário

Fernando Coelho Jr.

 .O prefeito David Almei-
da empossa o vice-pre-
feito Marcos Rotta como 
novo secretário municipal 
chefe da Casa Civil da Pre-
feitura de Manaus. 

 
.A solenidade acontece 

hoje, às 10h, no auditório 
Isabel Victoria do Carmo 
Ribeiro, localizado na sede 
da Prefeitura. O evento 
reunirá pesos-pesados da 
cidade. 

Posse

.A Prefeitura de Manaus 
fez a apresentação do 
novo formato da Ouvidoria 
Municipal. 

.A ação ressalta o com-
promisso da gestão mu-
nicipal de modernizar os 
seus serviços, assegurando 
os preceitos da constitui-
ção federal e cumprindo a 
Lei de Proteção dos direi-
tos dos usuários dos servi-
ços públicos, sendo a ou-
vidoria o interlocutor entre 
população e gestão. 

 .O evento aconteceu on-
tem no auditório da Prefei-
tura de Manaus, e trouxe 
novidades como o lança-
mento do Sistema Muni-
cipal de Ouvidoria (Sis-
mouv), que cria Ouvidorias 
Setoriais em todas as pas-
tas da administração direta 
e indireta, além da Ouvido-
ria Itinerante, o Banco de 
Sugestões, Dúvida Cidadão 
e Carta de Serviços. 

Novo 
formato

.O Tribunal Regional do 
Trabalho da 11ª Região 
(AM/RR) realizou a instala-
ção da Ouvidoria Regional 
da Mulher. A solenidade 
aconteceu na quarta-feira, 
durante Sessão do Tribu-
nal Pleno, no prédio-sede 
do Regional.   

.A nova estrutura é um 
braço da Ouvidoria do 
TRT-11 sob direção do de-
sembargador David Alves 
De Mello Júnior. E como 
se destina ao atendimen-
to das mulheres terá sua 
estrutura composta 100% 
por servidoras do Tribunal.  

.Será atribuição da Ou-
vidoria da Mulher, entre 
outras, “receber e dar 
tratamento às demandas 
relacionadas à violência 
contra a mulher, especial-
mente quanto à igualdade 
de gênero e à participa-
ção feminina, apresen-
tadas por magistradas, 
promotoras, servidoras, 
advogadas, estagiárias, 
trabalhadoras, inclusive 
terceirizadas e prestado-
ras de serviços e demais 
colaboradoras”. 

Ouvidoria 
da Mulher
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Lucia Viana homenageada na joalheria 
Jaqueline Chagas, com a anfitriã e a 

ótima Vera Bulbol, no coquetel de 
quarta-feira, no Shopping Manauara

Jac Chagas e Sandra Lucia Saraiva

A querida Jéssica Souza, 
que assinou as delicias do 
coquetel na Joalheria Jac 
Chagas, na quarta-feira

.A Faculdade Santa Te-
resa apresenta hoje o talk 
show “Moda & Criação”. 

.O evento, direcionado 
para alunos de moda e 
todos os inrteressados no 
assunto “Moda”, acontece 
nesta sexta-feira às 19 hs, 
no auditório da instituição. 

.O estilista Alexandre 
Herchcovitch será a es-
trela principal do evento. 
Ele é um dos principais 
nomes da moda brasileira, 
com talento reconhecido 
internacionalmente. A 
reitora Maria do Carmo 
Seffair Lins, grande in-
centivadora do tema, será 
anfitriã ao lado da equi-
pe do curso de moda da 
Faculdade,  
no evento. 

Moda em 
pauta  

O procurador geral de Justiça do Estado do Amazonas, Alberto Nascimento Junior, 
com as procuradoras Silvia Tuma e Jussara Pordeus, reconduzidas respectivamente nos 

cargos de corregedora-geral e Ouvidora-geral de Justiça do Ministério Público do Estado do Amazonas, durante solenidade prestigiadíssima

Edna Nyenhuis, a homenageada 
Lucia Viana e Soon Hee Han, que 
está de volta à Manaus

As queridas Elzinha de Mello e Andréa Moutinho, presenças cintilantes 
em evento que reuniu nomes estrelados do time feminino da cidade

A empresária e especialista imobiliária Grauben 
Lauschner se preparando para importante 
evento da área, em Campinas, São Paulo



LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

16    Manaus, sexta-feira 17 de março de 2023

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488
(92) 99104-8484

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488
(92) 99104-8484

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488
(92) 99104-8484

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488
(92) 99104-8484

LIGUE E ANUNCIE:
(92) 99104-8488
(92) 99104-8484

EDITAL DE RERRATIFIÇÃO DA REALIZAÇÃO DE 
CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL DE CONSTITUIÇÃO  

A comissão de organização da 
Coopera� va de Trabalho dos Pescadores 
e Aquicultores Profi ssionais e Artesanais 
da Comunidade de São Pedro - 
COOPPASP. Comunica aos par� cipantes 
do processo da Assembleia Geral de 
Cons� tuição, realizada no dia 12 de 
março de 2023, que a denominação 
social da coopera� va será: COOPERATIVA 
DE TRABALHO DOS PESCADORES E 
PISCICULTORES DAS COMUNIDADES DE 
NOSSA SENHORA DE NAZARÉ E SÃO 
PEDRO – COOPEPI.  
Mantêm-se todos os demais itens do 
edital publicado no dia 24 de fevereiro de 
2023 no Jornal em Tempo, edição nº 37. 
 

Manaus (AM), 14 de março de 2023. 
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